
na íntegra, na página da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

O PL 51/2023 também está
acostado aos autos da menciona-
da ação direta de inconstitucio-
nalidade, inclusive a Nota Técni-
ca da Procuradoria, às fls. 72/78.

Assim, com uma simples lei-
tura da propositura ou mesmo do
processo judicial, fica fácil perce-
ber que a Procuradoria Legislativa
cumpriu na integra a sua atribui-
ção de orientar os trabalhos da
Comissão de Legislação, Justiça e
Redação, mediante nota técnica
escrita e autuada aos autos.

Nesta esteira, em nosso sen-
tir, restam claros a seriedade, o
comprometimento e a ética que
norteiam os trabalhos da Pro-
curadoria Legislativa desta
Casa, a qual também está sem-
pre à disposição para redimir
quaisquer dúvidas jurídicas e
procedimentais de sua alçada.

É com pesar, portanto, que
lemos comentários provocativos
e maliciosos, tais como os lança-
dos na edição 28/06/2023, do
Jornal “A Tribuna”, na coluna
“Caldeirão Político - Capiau de Pi-
racicaba”, em que se questionou
se as procuradoras legislativas
deram parecer para orientar a
CLJR sobre a necessidade de su-
pressão do artigo 6º do PL 51/2023
“ou ficou apenas no ‘eu te disse’.

Logo abaixo, afirmou-se
também que a Procuradoria Le-
gislativa falhou, pois “não quis
colocar a mão no fogo no que
seria também sua obrigação”.

Ante o exposto, solicitamos
que esta nota explicativa seja di-
vulgada no Jornal “A Tribuna”, a
fim de se reforçar a ética e com-
prometimento que norteiam os
trabalhos da Procuradoria Legis-
lativa desta Casa de Leis, o que,
lamentavelmente, não se verificou
na matéria jornalística veiculada.

Atenciosamente, Caroline
Domingues de Souza, Procura-
dora Legislativa, Laura Margo-
ni Checoli, Procuradora Legisla-
tiva, Patrícia Midori Kimura,
Procuradora-Chefe Legislativa.

PERGUNTA
“O que, lamentavelmente,

não se verificou na matéria jor-
nalística veiculada”. Foi assim
que a Procuradoria Legislativa da
Câmara Municipal de Piracicaba
encerrou sua “nota de esclareci-
mento”, transcrita na íntegra aci-
ma. E, como perguntar não ofen-
de, este idoso e cansado Capiau
indaga: o que é a ética e compro-
metimento que norteiam os tra-
balhos da Procuradoria Legislati-
va desta Casa de Leis e que não
houve na matéria? Tudo bem, va-
mos em frente, senhoras procura-
doras, que poderiam, sim, afirmar
que “foi um erro”, e não julgar o
comprometimento e a ética que po-
voam esta casa há cinco décadas.

NO PSD
Passarinhos que revoam o

Campestre cantam para este Ca-
piau, idoso e cansado, que o depu-
tado estadual Helinho Zanatta de-
verá assinar ficha no PSD (leia-se
Gilberto Kassab, ex-ministro, ex-
prefeito de São Paulo e secretário
de Governo do Estado de São Pau-
lo), com a janela que se abre na
junção do PSC (partido pelo qual
foi eleito) com o Podemos. Com
isso, a política partidária dará uma
virada alguns dias pela frente.

Edição: 16 páginas

NOTA DE
ESCLARECIMENTO
DA PROCURADORIA
LEGISLATIVA
Sr. Evaldo Vicente,
Editor-chefe do
Jornal A Tribuna

Em razão dos desdobramen-
tos jurídicos causados pela apro-
vação do Projeto de Lei nº 51/
2023, de autoria do Executivo
Municipal, que “Dispõe sobre a
recomposição de vencimentos e
salários dos servidores públicos
da Administração Direta, Indire-
ta e da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, bem como da parcela de
recomposição aprovada em As-
sembleia Geral de 12 de julho de
2.022, de acordo com as compe-
tências fixadas no inciso I, §2º
do art. 117 da LOMP, estabelece a
recomposição dos agentes políti-
cos e dá outras providências”, as
integrantes da Procuradoria Le-
gislativa da Câmara Municipal
vêm à público, por intermédio de
V.S.ª, esclarecer o quanto segue:

Compete à Procuradoria
Legislativa apresentar análise
jurídica sobre aspectos de cons-
titucionalidade e legalidade das
proposições submetidas à Co-
missão de Legislação, Justiça e
Redação da Câmara Municipal,
em observância ao artigo art.
8º, VIII, da Resolução nº 05,
de 16 de dezembro de 2021, re-
gulamentado pela Instrução
Normativa 001/2023, que dispõe
sobre procedimento para a elabo-
ração de pareceres jurídicos no
âmbito do Processo Legislativo.

Nesta esteira, na data de 23/
03/2023, a Procuradoria Legis-
lativa exarou a Nota Técnica nº
16/2023, opinando pela constitu-
cionalidade da propositura, à ex-
ceção do artigo 6º, que estendia
o reajuste geral anual ao Prefei-
to, Vice-Prefeito e Secretários, su-
gerindo-se, assim, emenda su-
pressiva do referido dispositivo.

Consabido, a alteração do sub-
sídio dos agentes políticos na mes-
ma legislatura é vedada constitu-
cionalmente, sendo a matéria se-
dimentada pela jurisprudência.

No entanto, as notas técnicas
expedidas pela Procuradoria não
são vinculantes e não substituem,
em hipótese nenhuma, o parecer
da Comissão de Legislação, Justi-
ça e Redação, a qual deliberou, por
unanimidade, por não acolher a
emenda supressiva sugerida, exa-
rando parecer favorável a todos
os dispositivos da propositura.

Com a aprovação do proje-
to em Plenário, a Procuradoria-
Geral de Justiça ajuizou a Ação
Direta de Inconstitucionalidade
nº 2137823-79.2023.8.26.0000,
em face da Lei nº 9.888/2023
(PL 51/2023) e, por decisão li-
minar, foi suspensa a eficácia
dos artigos que concediam o re-
ajuste ao funcionalismo públi-
co e aos agentes políticos.

Cumpre esclarecer que o pro-
cesso legislativo, incluídos todos
os seus documentos e seu trâmi-
te, é público, estando publicado,

Piracicaba apresenta saldo positivo
de 493 empregos formais em maio
Desde o início do ano o município contabiliza 3.535 vagas de saldo; desde

janeiro de 2021 já foram criadas 17.653 vagas com carteira assinada
Piracicaba fechou maio com

saldo positivo de 493 vagas de em-
prego com carteira assinada. A
Informação foi divulgada na ma-
nhã de hoje, 29/06, pelo Caged
(Cadastro Geral de Empregados
e Desempregados). No acumula-
do desde o início do ano o muni-
cípio contabiliza 3.535 vagas de
saldo e, desde janeiro de 2021 o
número sobe para 17.653 vagas
criadas com carteira assinada.
Quem mais contratou em maio
deste ano foi o segmento de Ser-
viços, com saldo de 231 contrata-
ções, seguido de Agropecuária,

com 136, Comércio com 118 e da
Indústria com 5 contratações.

“Importante destacar o exce-
lente momento de recuperação eco-
nômica que Piracicaba está atra-
vessando com a criação de 17.653
vagas criadas desde janeiro de
2021. São poucos os municípios
brasileiros que podem apresentar
números tão positivos”, destacou
José Luiz Ribeiro, titular da Secre-
taria de Desenvolvimento Econômi-
co Trabalho e Turismo (Semdettur).

O secretário disse que o bom
resultado do segmento de Servi-
ços, com 231 contratações, se deve

ao desempenho do subsetor de
escritório e apoio administrativo,
que teve 149 contratações. Ele
também lembrou que das 136
contratações do segmento de
Agropecuária, 63 vieram do sub-
setor de agricultura e pecuária,
motivado pelo andamento da co-
lheita da safra de cana-de-açúcar.

SEGMENTOS - Na compa-
ração por sexo, as mulheres fo-
ram as mais beneficiadas com 283
vagas de empregos com carteira
assinada no período, seguido pelo
público masculino com saldo de
210 contratações. Quando com-

parados por faixa etária, os tra-
balhadores com idade entre 18 e
24 anos aparecem em 1º lugar,
com 316 contratações, seguido
dos que possuem idade até 17
anos, com 71 contratações, e dos
que possuem idade entre 30 a 39
anos com 63 postos de trabalho.

Os trabalhadores com ensi-
no médio completo foram os
mais beneficiados, com 286 con-
tratações, seguidos dos que pos-
suem ensino superior completo
com 72 contratações, e dos que
possuem ensino fundamental
completo, com 60 contratações.
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Divulgação

100 MIL PROFESSORES
A deputada Professora Bebel (PT), durante manifestação da Apeoesp, ontem, 29, em defesa
da ampliação no número de vagas no concurso para professores da rede estadual. A7

Divulgação

PROGRAMA ALUNO TUTOR
Cinquenta e quatro alunos nos quartos anos de 19 escolas de Ensino Fundamental na Rede Municipal de Educação
receberam na noite de quarta-feira, 28, os certificados de conclusão das aulas do Programa Aluno Tutor, que visa o
ensino das tecnologias da plataforma Google For Education. Na foto, o prefeito Luciano Almeida (PP) entrega o
prêmio de escola mais engajada dentre as participantes para a EM. Mário Chorilli, localizada no Primeiro de Maio. A11
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Crônica-oratório feito um poema sem verbos
Que temposQue temposQue temposQue temposQue tempos
estes! Queestes! Queestes! Queestes! Queestes! Que
tempos!tempos!tempos!tempos!tempos!Overbo em car-

 ne dura - em
c a r n a d u r a

nação. Materialida-
de doente, insubs-
tantiva, já sem força
divina de ação. O
verbo, todo hoje, em
imprecisão criativa
muda - sintagma tris-
te de triste oração.

Que tempos estes! Que
tempos!

De verbos-balas-de-sangue,
nas favelas, atrás de corpos de
vidro. De verbos-anônimos-
mortos, nas vielas, em seu único
fatídico destino. De verbos creti-
nos-poderosos, nos palácios, de
terno e faixa de assassinos.

Que tempos estes! Que
tempos!

De agramaticais organiza-
ções mentais. De impossíveis
conjunções orais. De indecli-

náveis conjugações
amorosas. De indes-
critíveis estados da
alma carente de amor.

Verbo humano-
divino-humano com os
lobos da estepe. Onde
a sua fala humilde en-
tre as gentes em meio
ao enxofre das Igrejas?
Verbo bíblico sem car-

ne nos altares do dinheiro. Onde
um Cristo irmão nas armas?
Verbo Primordial - Cordeiro
Santo de Deus - ceifador de po-
bres, militar, soldado. Onde?

Que tempos estes, sem tempo
para verbos que não os da opres-
são. Que tempos estes, sem a con-
cretude verbal da liberdade frater-
na. Que tempos estes, sem a pele-
palavra fresca do desejo líquido no
meio da rua. Que tempos estes!

De tiros. De estalos. De ca-
nhões. De estampidos...  (Alvo

Alê Bragion

Negro! Alvo Podre! Alvo Pobre! -
Fogo!) De coturnos. De Estados.
De nãos. A burrice e a brutalida-
de nos jornais diários. Os olhos
e os ouvidos do mundo - e seus
queixos perplexos no chão. A per-
cepção de tudo como um grande
e flácido balão verde-amarelo em
chamas, já perto do solo.

A ausência repentina de colo
- e esta mudez não natural, esta
incapacidade vocabular, este o in-
dizível, esta necessidade de reação,
de reencarnação, de resistência, de
uma sobrexistência urgente e tão
severamente noturna que lunar.
Que tempos estes! Que tempos!

Ausente o verbo Criador
atrás das nuvens de amianto.
Ausente o verbo Luz-dos-ho-
mens resplandecente nas trevas.

Ausente o verbo dos Verbos,
carne e sangue em comunhão.

João. Irmão. Mestre Primeiro
Onde seu evangelho imenso

de amor, irmandade e esperança?
———
Alexandre Bragion,
cronista (publicada ori-
ginalmente na edição de
hoje - mas escrita em
primeira versão sob o
impacto do mês setem-
bro de 2019. Tempos
idos e a serem ainda e
sempre superados? Este
cronista entra em féri-
as. Quiçá merecidas.
Nos vemos na segunda
quinzena de julho!).

Alê Bragion é doutor
em Teoria e História
Literária pela Uni-
camp. Cronista deste
matutino desde 2017

Walter Naime

Ocoração do co-
 mércio na área
central de Pira-

cicaba foi historicamen-
te formado pelo Merca-
do Municipal e o quadri-
látero de ruas entorno.

A praça que hoje
serve de local de estaci-
onamento foi inicialmente uma fei-
ra livre, ocupada por carrocinhas
de cavalos e barracas de produ-
tos. Havia até um bebedouro de
água para os animais. Era um
lugar público, de encontro de
gentes, palco também dos gran-
des comícios políticos da época.

Por aquele pedaço de chão
passaram muitos nomes de
famílias pioneiras do comér-
cio na cidade e que permane-
cem na nossa memória.

Os Caxambu, Ubice; Zeffa;
Usberti; Libardi; Eldio Basso;
Magro; Rozada; Spironelo, Pa-
vanelli; Ferrante; Rodrigues
Machado; Lopes; Valério; Bran-
calion; Pachiani; Saito; Mori;
Verrengia; Caetano; Zucarrelli;
Campos (Zezo); Sepulveda; Ma-
chado Lopes; Oliveira; Silva;
Carboni; Sturion; Jurado; Bona-
to; Pandolfi; Nunes; Franzini;
Garcia Prieto; Chinelato; Grico-
lato Wolf; Furlan; Canale Belli-
ni; Pereira Costa; Rosas e mui-
tas outras famílias de empreen-
dedores que semearam e colhe-
ram ali o fruto de seu trabalho.

Que beleza é o Mercadão!
Um ambiente onde fervilham em
exposição produtos arrumados e
limpos, em um arco-íris de cores
que vão do vermelho da melan-
cia ao branco das orquídeas. Os
aromas contrastantes que ema-
nam dos corredores, doces de
abobora e paçoca de amendoim;
falas que vão do poético galan-
teio até o palavrão do papagaio;
fofocas que vão do falar dos
grandes bumbuns ao barrigudo
tomador de cerveja; os encontros
elegantes dos jovens e os desen-
contros dos casais; o cruzar dos
conhecidos com os desconheci-
dos; os odores das flores e fru-
tos e o mau cheiro do banheiro;
o mal trajar dos pobres, o bem
trajar dos ricos; as cores de pe-
les negra, branca, amarela ou

avermelhada, resul-
tando no encontro pa-
cífico de todas as raças
brasileiras, os que tem
dinheiro, os pedintes; os
políticos, os eleitores...

Ali você recebe e
transmite conhecimen-
tos de geografia, histó-
ria, matemática, lín-
guas, filosofia, comuni-

cação, administração, relações
humanas e muitos outros sabe-
res. Isso acontece ao perguntar
pela origem de um produto, pois
nessa troca de palavras você fica
sabendo que a melancia pode vir
de Goiás ou Rio Grande do Sul, o
abacaxi é mais ou menos doce
quando é de Bauru, de Minas ou
da Bahia. O queijo pode vir de Mi-
nas ou Rio Grande do Sul, um
mais gostoso, outro menos. O mel
de laranja ou eucalipto pode vir
de pomares ou de reserva flores-
tal, todos vêm daqui ou de lá.

Ao discutir os preços você
exercita a matemática. Ao pe-
chinchar ou achar caro revive o
costume ancestral de negociar
dos fenícios. No conversar en-
contra vestígios das línguas ita-
lianas, japonesa, árabe ou idio-
mas regionais brasileiros. Ali
você aprende a arrumar as coi-
sas em lugares para acomodar e
transportar sem estragá-las.

Uma história centenária
como a do Mercadão de Piracica-
ba cabe em muitos livros, mas você
pode prová-la em um simples pas-
seio no domingo de manhã, no
sabor de um pastel ou na ardência
de uma pimenta fresca mordida
na banca de ervas e temperos. Tal
como em suas origens, o Mercado
Municipal continua a proporcio-
nar o encontro efusivo de gentes e
da amizade. Não há preço que pa-
gue assistir e participar desse fe-
nômeno de alegria. Não perca!

———
Walter Naime, arquiteto,
urbanista e empresário

Um passeio no
Mercado Municipal

O MercadoO MercadoO MercadoO MercadoO Mercado
Municipal continuaMunicipal continuaMunicipal continuaMunicipal continuaMunicipal continua
a proporcionar oa proporcionar oa proporcionar oa proporcionar oa proporcionar o
encontro efusivoencontro efusivoencontro efusivoencontro efusivoencontro efusivo
de gentes ede gentes ede gentes ede gentes ede gentes e
da amizadeda amizadeda amizadeda amizadeda amizade

Crédito social. O que
vem a ser isto?

Gregório José

Informações vindas
do exterior, mas
 não apuradas na

realidade e que pode se
tornar realidade em
breve em muitas na-
ções é o chamado Siste-
ma de Crédito Social.
Dizem que na China
(comunista) já está vigorando.

A série da Netflix já abor-
dou o tema em uma de suas
temporadas que é a vantagem
obtida diariamente, no serviço
e na vida social por "pontos".
Aqui os motoristas de aplicati-
vos e entregadores pedem "estre-
las" que acaba sendo a mesma
bonificação. Os melhores rancke-
ados acabam se beneficiando.

Basicamente, o cidadão pas-
sa a ter um perfil com pontuação
associada ao que faz ou como faz.
Sempre que este cidadão cometer
um deslize, atacar um regime de
governo ou lançar algo que não
agrade ao sistema ou aos líderes
do partido, pode perder pontos.

Na China é preciso pontos (cré-
ditos sociais) para quase tudo.
Para entrar em supermercados,
utilizar estacionamentos, abaste-
cer o veículo. O cidadão inseri o
cartão pessoal e é fotografado para
a confirmação de personalidade.
Se a pontuação de Crédito Social
estiver baixa ele não pode aden-
trar ou usar os serviços ali.

Para melhorar isto o chinês
acaba sendo obrigado a frequen-

tar Centros de Reedu-
cação em Política que é
monitorado pelo Parti-
do Comunista Chinês.
Isso se quiser aumentar
a pontuação social.

Mas, se esta ideia
vier para os países
membros do BRICS
pode acabar parando
por aqui em "Terra Bra-

silis" e, o problema é que, sem cré-
dito social já tem pessoas lacran-
do quem pensa o contrário, imagi-
na se houver a obrigatoriedade de
elogiar um determinado grupo.

Imagina você residindo
numa cidade X e decidir cobrar
do prefeito ou seus nomeados
para secretarias 9sejam paren-
tes ou não) e ver seus créditos
sociais sendo surrupiados de-
baixo de suas vistas e, tendo que
aceitar, calado e ainda aplau-
dindo as péssimas decisões?

Programas sociais, sim!
Para minimizar as desigualda-
des. Crédito Social? Não. O
brasileiro não tem maturida-
de o suficiente para isto.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Crédito Social?Crédito Social?Crédito Social?Crédito Social?Crédito Social?
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Valorizar os servidores é garantir
serviços públicos de qualidade

Professora Bebel

Na noite desta
quarta-feira,
28 de junho, a

Assembleia Legislati-
va aprovou, com o
voto de todas as ban-
cadas, reajuste sala-
rial de 6% para os ser-
vidores públicos esta-
duais, incluindo os
profissionais da educação.

Como deputada estadual,
servidora pública e segunda pre-
sidenta da APEOESP, busquei por
todas as formas, juntamente com
os demais deputados de oposição
e representantes do funcionalis-
mo público, a ampliação desse re-
ajuste, no mínimo para o percen-
tual de 20% que foi concedido aos
policiais (embora alguns segmen-
tos da polícia militar e da polícia
civil tenham recebido menos que
isso e a polícia penal tenha fica-
do de fora). Não conseguimos.

A tramitação incrivelmente
acelerada do projeto - apenas qua-
tro dias úteis - não permitiu que
pudéssemos realizar uma grande
mobilização dos profissionais da
educação e demais segmentos dos
servidores. Porém, costumo dizer
que não rasgo dinheiro. Se é ver-
dade que 6% é um reajuste insufi-
ciente, é também verdade que todo
e qualquer valor adicional nos sa-
lários dos servidores é bem-vindo,
porque os salários estão extrema-
mente baixos. O reajuste é exten-
sivo aos aposentados e também aos
professores que recebem subsídio.

Entretanto, há um
problema, para cuja
solução me empenhei e
consegui o compromis-
so do presidente da
ALESP e do líder do go-
verno de que será re-
solvido: se não for am-
pliado o limite para re-
cebimento do Auxílio
Alimentação para 228
Unidades Fiscais do

Estado (UFESP), de forma a al-
cançar R$ 7.811,28, o reajuste
poderá tirar o direito a esse bene-
fício de muitos servidores. O com-
promisso foi o de publicação de
decreto resolvendo essa questão.

Também foi citada pelo líder
do governo a intenção de aumen-
tar o valor do próprio Auxílio Ali-
mentação, que passaria dos atu-
ais R$ 12,00 para R$ 18,00. Es-
tamos atentos e vamos cobrar
cada uma dessas providências.

Ao leitor ou leitora que é pro-
fessor ou professora, informo
que conversei com o secretário
executivo da Secretaria Estadu-
al da Educação, que afirmou que
projetos serão enviados após o
recesso da ALESP para permitir
o cumprimento das Atividades
Pedagógicas Diversificadas
(APD) em casa ou outro local de
livre escolha, assim como será en-
viado projeto de lei para que vol-
te a chamada falta-aula; ou seja,
que o professor ou professora
seja descontado(a) apenas nas
aulas que faltar e não o dia intei-
ro, mesmo que seu atraso seja de
alguns minutos, como é hoje.

Você, que acompanha nosso
trabalho e nossos textos, sabe que
os servidores públicos há muitos
anos vêm sendo tratados pelos
governos paulistas como verda-
deiros inimigos. O Estado quase
nunca admite ter dinheiro para
investir na valorização dos ser-
vidores e na qualificação dos ser-
viços públicos para melhor aten-
der a população. Educação, mas
também saúde e outros serviços
públicos, sofrem com a falta de
apoio e de políticas para o seu
fortalecimento. Neste sentido,
pelo menos três iniciativas do
governo Tarcísio de Freitas nos
trazem grande preocupação e
contra elas nos mobilizaremos.

A privatização da SABESP
é inaceitável. Água é um bem
universal, essencial à vida, e
não pode ser transformada em
mercadoria e fonte de lucro.
Privatizar a SABESP significa
abrir as portas para aumentos
de tarifas que vão prejudicar
a população mais pobre.

Reforma administrativa,
que está sendo feita a portas fe-

chadas, sem diálogo com os ser-
vidores. Seu intuito é, como sem-
pre, "enxugar gastos", o que sig-
nifica encolher ainda mais os
serviços à população, demitir e
arrochar salários de servidores.

Redução das verbas consti-
tucionais da educação de 30%
para 25% do orçamento estadu-
al. Não vamos aceitar e convida-
mos toda a população a lutar jun-
to conosco. A educação pública
paulista, assim como toda a edu-
cação brasileira, ainda necessita
de muitos investimentos. Há pro-
blemas estruturais graves nas
nossas escolas, há evasão escolar
(sobretudo no ensino médio), há
grande defasagem tecnológica,
há deficiências de política educa-
cional e é preciso reverter a im-
plementação de programas equi-
vocados e excludentes, como o
Programa de Ensino Integral
(PEI), que vem afastando grande
parte dos jovens do ensino mé-
dio, da mesma forma que a far-
sa do "novo" ensino médio, que
não assegura qualidade e for-
mação adequada da juventude.

Juntamente com a APEO-
ESP, demais entidades do fun-
cionalismo e movimentos soci-
ais, estamos atentos a essas
questões, e mobilizados em de-
fesa dos interesses e direitos dos
servidores públicos, da juventu-
de e da população paulista.

———
Professora Bebel, de-
putada estadual pelo
P T ,  s e g u n d a  p r e s i -
denta da Apeoesp

Agnaldo Pedroso

Foi publicado no
dia 20 de Junho
no Diário Oficial

da União a 44ª Lei de
alteração do Código
de Trânsito Brasileiro
sob a lei nº 14.599/23.
Através da Lei 14.599/
23, houve 55 modifi-
cações no CTB, sendo
52 artigos alterados, 3 artigos
incluídos, além do Anexo I.

Como são muitas as altera-
ções, gostaríamos de chamarmos
a atenção para algumas de certo
grau de importância para o con-
dutor, como por exemplo para o
prazo de fiscalização das infra-
ções cometidas pela não realiza-
ção do exame toxicológico que
estava prevista para 1º de julho

A Guarda CivilA Guarda CivilA Guarda CivilA Guarda CivilA Guarda Civil
municipalmunicipalmunicipalmunicipalmunicipal
continuará acontinuará acontinuará acontinuará acontinuará a
poder exercerpoder exercerpoder exercerpoder exercerpoder exercer
mediantemediantemediantemediantemediante
convênio aconvênio aconvênio aconvênio aconvênio a
fiscalizaçãofiscalizaçãofiscalizaçãofiscalizaçãofiscalização
no trânsitono trânsitono trânsitono trânsitono trânsito

de 2025 antecipou para
1º de julho de 2023.

Ainda sobre o exa-
me toxicológico, antes
só era punido com o
exame toxicológico
vencido quem estives-
se na direção de um
veículo da categoria C,
D e E,. Pela atual lei o
condutor que estiver
com o exame toxicoló-

gico vencido dirigindo qual-
quer veículo será punido e a pu-
nição consiste em uma multa
no valor de 293,47 multiplica-
da por 5 (cinco), em caso de rein-
cidência a multa é multiplicada
por 10 além da suspensão do di-
reito de dirigir por até 12 meses.

Outro ponto importante era
as divisões de competência para
fiscalizar o trânsito entre o mu-

Alteração do Código de Trânsito Brasileiro

nicípio e o estado, pela atual lei,
os agentes de trânsito passam a
poder fiscalizar infrações relati-
vas ao veículo e ao condutor, ou
seja, fiscalizar falta de habilita-
ção, condutor sob influência de
álcool, falta de licenciamento ou
veículo em mau estado de con-
servação e segurança, além de
outras, assim bem como a polícia
militar também pode exercer as

funções relativas a fiscalização de
solo, estacionamento e parada.

A Guarda Civil municipal con-
tinuará a poder exercer mediante
convênio a fiscalização no trânsito.

Em vários artigos em que se
tinha a palavra acidente de trânsi-
to foi substituído por sinistro, cons-
tando também no Anexo I do CTB.

SINISTRO DE TRÂNSI-
TO - evento que resulta em dano
ao veículo ou à sua carga e/ou
em lesões e pessoas ou animais e
que pode trazer dano material
ou prejuízo ao trânsito, à via ou
ao meio ambiente, em pelo me-
nos uma das partes está em mo-
vimento nas vias terrestres ou
em áreas abertas ao público.

———
Agnaldo Pedroso, especia-
lista em Trânsito (e-mail:
guinapedroso1@gmail.com)

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Dentro de vários
 livros que já,
li percebi que

poucas pessoas deste
nosso Brasil tiveram a
oportunidade de ler al-
guma coisa sobre a li-
teratura Russa, Willi-
am Shakespeare e qua-
se nada sobre Charles Darwin,
considerado pelos maiores cien-
tistas do mundo um "gênio";
sinto-me na obrigação de escre-
ver algumas palavras que desper-
tem interesse e conhecimento
sobre ciência humana e evolução.

No livro "A Descendência do

Homem", publicado em
24 de fevereiro de 1871,
Charles Darwin escre-
veu: "A principal con-
clusão a que chegamos,
após vários experimen-
tos científicos e compa-
rações anatômicas, é a
de que o homem des-
cende de alguma forma
de vida inferior; enten-
do que seja com receio,

desagradável para algumas pesso-
as, entretanto, ninguém duvida
que muitos de nós descenderam
dos Bárbaros (povos antigos da
Germânia); certa vez senti um es-
panto ao encontrar em uma costa
litorânea hostil, seres humanos
selvagens que possuíam poucas

O homem podeO homem podeO homem podeO homem podeO homem pode
ser desculpadoser desculpadoser desculpadoser desculpadoser desculpado
por sentir-sepor sentir-sepor sentir-sepor sentir-sepor sentir-se
orgulhoso peloorgulhoso peloorgulhoso peloorgulhoso peloorgulhoso pelo
fato de terfato de terfato de terfato de terfato de ter
atingido o topo daatingido o topo daatingido o topo daatingido o topo daatingido o topo da
escala orgânicaescala orgânicaescala orgânicaescala orgânicaescala orgânica

A descendência do homem

habilidades, viviam daquilo que
conseguiam apanhar, não tinham
forma de governo e eram implacá-
veis com todos que não pertenci-
am a sua tribo, mas não deixam
de ser seres humanos". Não te-
nho vergonha em dizer que posso
descender de um primata que
desceu das árvores e salvou seu

jovem companheiro de uma ma-
tilha de cães famintos e atônitos.

O homem pode ser desculpa-
do por sentir-se orgulhoso pelo
fato de ter atingido o topo da es-
cala orgânica, sem ter sido colo-
cado ali originalmente. O homem
com todo o seu intelecto que se
compara aos deuses, ao penetrar
na ciência do movimento e na
constituição do sistema solar e do
universo, por mais que seus po-
deres possam estar exaltados, o
homem ainda guarda em sua es-
trutura corporal a marca inapa-
gável de sua origem primitiva.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico piracicabano



DÚVIDAS
A vontade da Câmara dos

Deputados (especialmente do
presidente Arthur Lira/PP) é (ou
seria), votar o texto da reforma
tributária, antes do recesso, no
início de julho. Parece difícil. As
incertezas ainda são muitas. Go-
vernadores se mostram descon-
tentes, entre eles, Tarcísio de Frei-
tas. Prefeitos demonstram incer-
tezas. E, as perspectivas de coi-
sas piores para o varejo e servi-
ços, assombram grandes, médi-
os e pequenos empresários. Re-
sultado: ainda é preciso negoci-
ar muito. Inexplicavelmente, mui-

tas vezes, os parlamentares que-
rem acelerar os trabalhos. Então,
todos desconfiam. Portanto,
nada de pressa e muita cautela
para evitar arrependimento.

PONTO FINAL
A Câmara de Vereadores

de Piracicaba entra em reces-
so a partir de amanhã, 01 de
julho, com retorno dia 1 de
agosto. Vamos esperar que o
legislativo retorne menos polê-
mico e mais produtivo: menos
oba-oba (homenagens) e mais
ideias, ações concretas favore-
cendo o município e seu povo.
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Brasil e o embate China-EUA
Dirceu Cardoso Gonçalves

Desde a designação da ex-
 presidente Dilma Rousseff
para a presidência do ban-

co dos BRICs - que pode ter sido
um excelente prêmio de consola-
ção à ex-governante impichada e
rejeitada pelo eleitorado mineiro
na sua tentativa de tornar-se se-
nadora - destacam-se as preocu-
pações brasileiras com o desenro-
lar da disputa de China e Estados
Unidos pela hegemonia mundial.

É inegável que com seu regi-
me híbrido, onde preserva a di-
tadura de partido único e busca
benefícios na economia de mer-
cado, os chineses batem de fren-
te com os EUA, titulares da lide-
rança global desde o fim da 2ª
Guerra Mundial e, mais ainda,
depois do esfacelamento da
União Soviética. Os dois conten-
dores não parecem confortáveis
na fita e podem até chegar ao

conflito, que, se ocorrer,  vai sa-
cudir o planeta, pois seria o em-
bate entre as duas maiores eco-
nomias, ambas interessadas em
abiscoitar a parte maior do bolo.

A China investe alto para
implantar sua influência econô-
mica mundo afora; além de co-
locar produtos de sua indústria,
tem de garantir recursos e mer-
cado para adquirir suprimento
alimentar à sua população, de
1,4 milhão de habitantes, que
até a virada de abril para maio
últimos, quando foi superada
pela Índia, era a maior do mun-
do. Os EUA, por seu turno, fa-
zem todos os esforços para se
manter no topo do Ocidente.

Preocupa-nos o caminho por
onde o Brasil vai enveredar. Ao
mesmo tempo em que a China
amplia parcerias e investimentos
em nosso território, somos sonda-
dos a formar no bloco ocidental
ao lado de Taiwan e Ucrânia, para

A China investeA China investeA China investeA China investeA China investe
alto paraalto paraalto paraalto paraalto para
implantarimplantarimplantarimplantarimplantar
sua influênciasua influênciasua influênciasua influênciasua influência
econômicaeconômicaeconômicaeconômicaeconômica
mundo aforamundo aforamundo aforamundo aforamundo afora

fornecer comodities alimentares e
minerais. É preciso compreender
que, mesmo detendo grande ativi-
dade econômica, estamos muito
distantes de poder atuar como fiel
da balança entre os dois gigantes
globais. E torcer para que o presi-
dente Lula da Silva, em sua sede
por reconhecimento internacional
(quiçá o Prêmio Nobel da Paz ou
pelo menos a sua indicação) não
leve nosso país a posições que
não tem cacife para sustentar.

A posição brasileira no emba-
te dos titãs não deve passar do pro-
selitismo por soluções negociadas
das divergências e da pavimenta-

ção do caminho da paz. Com essa
postura conciliatória, poderemos
contribuir com a estabilidade e lu-
crar no ponto de vista econômico.
Se, no entanto, descermos para
um dos lados da contenda, a der-
rocada será certa. E o risco maior
será perder nas duas pontas.

Com jogo de cintura, podere-
mos achar vantagens decorrentes
da disputa dos grandes. Pugne-
mos pela convivência pacífica sem
jamais desembarcar nos interes-
ses econômicos e principalmente
ideológicos. Vale para o caso uma
frase muito usada, antigamen-
te, no interior: Em briga de
inhambu, jacu não entra. (E, se
entrar, a surra será inevitável)...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br
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Praça de escola estadual sofre
com furtos e falta de iluminação
Vereadora Rai (PT) visitou praça Doutor Jorge Tibiriçá nesta quarta (28)

A situação da praça Doutor
Jorge Tibiriçá, onde está locali-
zada a Escola Estadual Moraes
Barros, preocupa moradores do
entorno, pais, alunos e a direção
da escola. Visando resolver a si-
tuação, a vereadora Rai de Almei-
da (PT) compareceu ao local, na
manhã desta quarta-feira (28),
acompanhada do secretário Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), Paulo Roberto Borges.

Eles foram recebidos pela di-
retora da escola Moraes Barros,
Silmara Aparecida Romani, que
apontou os locais onde ocorrem
furtos e também os pontos que pre-
cisam de manutenção e zeladoria.

Há doze anos na direção da
Moraes Barros, Silmara Romani
relatou que houve um aumento
da população em situação de rua
no local. “Estão furtando os fios
da praça e por isso não temos
mais iluminação à noite”, disse.

A diretora ainda relatou a
ocorrência de buracos abertos
para furtar a tampa da caixa de
esgoto e outros objetos. “Foi rou-
bado o busto de bronze que é do
Moraes Barros, uma escola cen-
tenária de 122 anos, então tudo

Vereadora e secretário foram recebidos pela diretora da escola

Guilherme Leite

que pode ser roubado, retirado,
está sendo retirado, já foi”, disse.

A situação também incomoda
quem frequenta o local. É o caso da
babá Cristiane Pereira Torres, que
reside nas imediações. Segundo ela,
a praça está abandonada porque
roubaram os fios e não tem ilumi-
nação. “De noite fica cheio de mo-
rador de rua, a gente não tem nada
contra, mas fica cheio e lotado
aqui, não tem como as crianças
brincarem na praça devido à escu-
ridão, aqui não tem segurança ne-
nhuma aqui para gente”, reclamou.

A vereadora Rai de Almeida
foi contatada pelo vice-diretor da
escola, Marcelo Fernandes, e já
havia visitado o local para detectar
os problemas relatados. “Já é de
longa data o abandono dessa pra-
ça, existe todo esse problema do
formigueiro de frente para a rua
do Rosário e a depredação com a
questão da iluminação, com as gui-
as, sarjetas, todo esse problema nós
já tínhamos detectado”, afirmou.

Além da Semozel, o gabinete
da vereadora contactou a Simap
(Secretaria de Infraestrutura e Meio
Ambiente) e a Diretoria de Ensi-
no, já que além da praça, há pro-

blemas internos, como, por exem-
plo, cupins no prédio da escola.

O secretário Paulo Roberto
Borges declarou que já havia to-
mado ciência de alguns problemas
da praça e que há cerca de um mês
houve um furto, o material foi re-
posto e foi novamente furtado.
“Nós fizemos contato diretamente
com o engenheiro elétrico, ele está
vindo aqui à tarde para fazer uma
avaliação completa do que foi fur-
tado, do que pode ser reposto de
imediato”, disse. Ele informou que

irá utilizar iluminação de LED para
aumentar a claridade na praça.
“Vamos aproveitar também para
realizar uma limpeza, tem muitas
árvores aqui e há a necessidade
de corte, de remoção”, disse.

Questionado sobre prazos, o
secretário afirmou que algumas
questões são emergenciais, como
os buracos que estão abertos e
precisam ser tapados para evi-
tar acidentes, e outras deman-
dam de um cronograma, no caso
do corte e remoção de árvores.

SSSSSOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADE

Reunião concederá
22 homenagens

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba entregará 22 honrarias, to-
das propostas pelo vereador Rerli-
son Rezende (PSDB), o Relinho,
incluindo duas medalhas Mérito
Legislativo, um Título de Piracica-
banus Praeclarus, além de seis mo-
ções de aplausos e 12 Votos de Con-
gratulações. A reunião solene acon-
tece hoje (30), às 19h, no Salão No-
bre Helly de Campos Melges.

Duas medalhas de Mérito Le-
gislativo serão concedidas: a Leo-
nardo Ferreguete Velozo, que
atuou como auxiliar do diácono,
tesoureiro e vice-presidente da IEQ
(Igreja do Evangelho Quadrangu-
lar) Central. É também um dos res-
ponsáveis pelo grupo Café Real,
que gera 360 empregos diretos e
indiretos; e a Sabino José Araujo
de Freitas, que iniciou sua traje-
tória profissional como manobris-
ta na empresa Torra Torra e de-
pois tornou-se auxiliar de limpe-
za, fiscal de loja, estoquista e ge-
rente, na capital paulista. Ele re-
cebeu o convite para gerenciar a
unidade inaugurada em Piracicaba
no ano de 2006 e, em 2017, foi pro-
movido a Líder Regional da rede.

O título de Piracicabanus
Praeclarus será outorgado a Ed-
son Roberto Bertaia, conhecido
carinhosamente como pastor
Bertaia, que assumiu em 2008
como pastor titular da IEQ do Par-
que Piracicaba e, em 2018, inau-
gurou IEQ no bairro Vila Sônia.

MOÇÕES – Serão entregues
a moção 193/2022, de aplausos a
Mariana de Oliveira Santos, pela
conquista do título de Miss Mirim
Piracicaba 2022, e a moção 194/2022,
de aplausos a Evellyn Victória Go-
mes, pelo título de Miss Pré-Teen
Piracicaba 2022, nos concursos
promovidos pela Produção Brasil.

Já o casal o casal Robert An-
derson Gonçalves e Karina
Gonçalves, proprietários da em-
presa XPAN, receberão a moção
de aplausos 140/2022, por se
destacar pela preocupação soci-
al e doação de alimentos para
projetos sociais da Igreja do
Evangelho Quadrangular e Igre-
ja Universal do Reino de Deus.

O Projeto Timóteo, uma ini-
ciativa da IEQ Sede que leva a
disciplina do esporte para crian-
ças e adolescentes carentes na
cidade, receberá a moção 47/
2023, que será entregue ao reve-
rendo Antônio Carlos Stefan.

Já projeto evangelístico Pit Stop
da Oração, do Ministério de Jovens
Central One e do Ministério de

Evangelismo da IEQ Central, será
contemplado com a moção 208/
2022, em função do trabalho reali-
zado com estudantes que presta-
ram em 2022 o Enem (Exame Naci-
onal do Ensino Médio). Receberão
as homenagens Bruno de Oliveira
Felipe e o pastor Leandro Barbati.

A moção 195/2023 será con-
cedida a Adriano Turini, pela co-
ordenação do ciclo de palestras
“Autismo – Entender para in-
cluir”, da IEQ Sede Piracicaba,
enquanto a moção de aplausos
64/2023 será recebida pelo líder
do Coro Graça, Vinícius Sampaio,
pela apresenção do show benefi-
cente Refúgio, no Teatro Erotides
de Campos, em 5 de maio de 2023.

VOTOS – Serão concedidos
Votos de Congratulações a Luís
Fernando Rodrigues, Ivan Dias
Feitosa, André Ricardo Pereira,
Hélio Marques, Ronilda Assunção,
Marta Aparecida dos Santos e Fer-
nando Luis Augusto (da empresa
FerCar) pelos trabalhos desenvolvi-
dos na Semana de Ação Social, rea-
lizada em diversas comunidades
pela Igreja do Evangelho Quadran-
gular Central de Piracicaba entre os
dias 25 e 31 de outubro de 2021.

Também receberão Votos de
Congratulações às professoras Ana
Lydia Costa Gouveia e Agatha Bat-
tonyai Valeriano, da Escola Muni-
cipal Joaquim Carlos Alexandrino
de Souza, do Jardim Caxambu, que
participaram do concurso Liga Ste-
am, iniciativa da Fundação Arce-
lorMittal que premia projetos de-
senvolvidos por alunos e educa-
dores, com foco na sustentabili-
dade e na transformação social.

Pela contribuição artística será
congratulada com voto Valdinei
Oliveira da Costa, diretor-geral da
Cantata de Natal – Quem há de ir
por nós, da IEQ Central, proveni-
ente do requerimento 123/2023.

O reverendo Tiago Rafael Gio-
vanetti e a sua esposa, a pastora
Mariana Granelli Nunes Giovanet-
ti, receberão Voto de Congratulações
pelo trabalho na IEQ Vila Rezende.

A eleição para o biênio 2023-
2024 do reverendo José Roberto
Pennachioni como diretor do Con-
selho de Pastores de Piracicaba tam-
bém será motivo para a entrega de
outro Voto de Congratulações.

A reunião será transmitida
pela TV Câmara, nos canais 11.3
UHF da TV Digital aberta, canal
4 da Net/Claro, canal 9 da Vivo/
Fibra, nos perfis da Câmara no Fa-
cebook e no Youtube e no site ofi-
cial camarapiracicaba.sp.gov.br.
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Câmara abre pregão eletrônico
para materiais de informática

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba disponibilizou no Por-
tal da Transparência as infor-
mações sobre o pregão eletrô-
nico para contratar empresa
para fornecer materiais de in-
formática. Do tipo menor valor
por item, a licitação será aber-
ta às 9h do dia 10 de julho.

Serão adquiridos 15 fon-
tes ATX 400W, 30 mouses óp-
ticos ou a laser, 10 teclados
padrão português brasileiro
(layout ABNT2), 10 caixas de
som para PC, 30 filtros de li-
nha com 5 tomadas e cabo de
3 metros e duas capas trasei-
ras em borracha maleável na
cor preta para tablet modelo

Samsung Galaxy Tab S5e SM-
T725 10’5". A reserva orça-
mentária disponível para as
aquisições é de R$ 7.159.30,00.

Segundo justificativa do
Setor de Suporte de Tecnolo-
gia da Informação e do Setor
de Contabilidade e Patrimônio
da Câmara, a aquisição se faz
necessária para manutenção
dos computadores existentes
na Casa, bem como para subs-
tituição dos periféricos que
apresentam defeitos eletrôni-
cos, mecânicos e materiais.
Sobre as capas para tablet, a
compra é necessária para pro-
teção dos aparelhos contra da-
nos, como quedas e riscos.

A Prefeitura, por meio da
Secretaria de Obras e Zelado-
ria (Semozel), iniciou na quar-
ta-feira, 28, serviços de reparo
no pavimento da avenida 1º de
Agosto, na Vila Rezende, no
sentido bairro-Centro, na altu-
ra entre os números 343 e 111.
As obras são para remoção de
borrachudo, que consiste na
retirada do pavimento e poste-
rior recomposição do solo e apli-
cação de nova camada asfáltica.

Borrachudos são saliênci-
as que se formam no asfalto,
com aspecto ondulado, que
ocorrem, geralmente, por con-
ta da ação dos pneus de veícu-
los pesados, que “empurram” o
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Prefeitura recupera asfalto em trecho da avenida 1º de Agosto
pavimento para as bordas da
via. Por isso, as equipes da Se-
mozel executaram hoje a remo-
ção do asfalto comprometido e a
recomposição do solo. Amanhã
os serviços seguem com a aplica-
ção da nova camada asfáltica.

TRÂNSITO – A Secretaria
de Trânsito e Transportes (Se-
muttran) atua no local com agen-
tes para controle e organização
do tráfego. Apenas a faixa da di-
reita está interditada, no trecho
entre os números 343 e 111 (do via-
duto Chicão até o posto de com-
bustíveis 1º de Agosto). As outras
duas faixas seguem com fluxo nor-
mal. A via será totalmente liberada
após a conclusão dos serviços.

Justino Lucente

A Secretaria de Obras e Zeladoria (Semozel) executou a
remoção do asfalto comprometido e a recomposição do solo

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Vereador aponta contradição em CNPJ
de entidade que vai gerenciar UPAs

No requerimento 571/2023,
aprovado nesta segunda-feira
(26), na 37ª Reunião Ordinária,
o vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL) cita que o CNPJ (Cadastro
Nacional da Pessoa Jurídica) da
organização social de saúde Hos-
pital Mahatma Gandhi contradiz
a finalidade para a qual ela foi
contratada pela Prefeitura.

Segundo o vereador,  o
CNPJ 47.078.019/0001-14
aponta que a principal ativida-
de econômica da entidade é
“atendimento hospitalar, exceto
pronto-socorro e unidades para
atendimento a urgências”, sendo
que a OSS Hospital Mahatma

Gandhi foi contratada em Pira-
cicaba para administrar as uni-
dades de pronto-atendimento
Vila Cristina e Vila Sônia.

“A OSS Hospital Mahatma
Gandhi está devidamente qua-
lificada dentro dos princípios
da administração pública, de
legalidade, moralidade, impes-
soalidade, publicidade e efici-
ência? Pois no CNPJ está des-
crito que a sua principal ativida-
de econômica é atendimento
hospitalar, exceto pronto-socor-
ro e unidades para atendimento
a urgências”, contesta o verea-
dor, no requerimento endereça-
do ao prefeito Luciano Almeida.

Os eventuais impactos de
um empreendimento imobiliá-
rio no Parque Conceição 2 são
questionados em requerimento
aprovado na noite desta segun-
da-feira (26), na 37ª Reunião
Ordinária de 2023 da Câmara
Municipal de Piracicaba.

De autoria da vereadora Rai
de Almeida (PT), o requerimento
569/2023 pergunta sobre as carac-
terísticas do empreendimento lo-
calizado na rua Marianna Roche-
lle Caselatto, “considerando que a
região encontra-se com alto grau
de ocupação e trânsito já conges-
tionado, sobretudo na Avenida
Brasília”, traz a propositura.

A parlamentar pergunta
quantas unidades habitacionais
compõem o empreendimento imo-
biliário e quais serão as contrapar-
tidas ao município. Ela ainda ques-
tiona “quantos módulos estão pre-
vistos em todo o projeto, somando
todas unidades habitacionais? e
pergunta “qual o cronograma
para a entrega das unidades?”.

A vereadora pede ao Executi-
vo o envio de cópia “capa a capa”
do projeto imobiliário, “bem como
cópias do Estudo de Impacto Am-
biental, do Relatório de Impacto
Ambiental, do Estudo de Impac-
to de Vizinhança e do Relatório
de Impacto de Vizinhança”.

PPPPPARQUEARQUEARQUEARQUEARQUE C C C C CONCEIÇÃOONCEIÇÃOONCEIÇÃOONCEIÇÃOONCEIÇÃO

Requerimento questiona impactos
de novo residencial na região
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CJ do Brasil doa agasalhos a
pacientes SUS da Santa Casa
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Dedini amplia ações educativas
durante o mês do meio ambiente
A programação envolveu visitas e palestras e foi pensada com base no projeto
permanente de proteção e recuperação da Bacia do Ribeirão Guamium, o Projeto Água

Representantes da multina-
cional CJ do Brasil estiveram em
visita à Santa Casa de Piracicaba
na manhã de quinta (29) para en-
trega dos agasalhos arrecada-
dos pela organização junto a
seus mais de 600 funcionários.

O analista de comunicação
Natan de Araujo Mariano Santo
conta que esse é o segundo ano que
a CJ se articula para organizar a
campanha com a colaboração dos
funcionários. “Nós mesmos disse-
minamos a informação interna-
mente e distribuímos caixas em
postos estratégicos para que cada
funcionário pudesse trazer sua
doação”, disse Natan, que esteve
acompanhado de Luana Lessa de
Souza, do RH e do Environmen-
tal, Social and Governance/ESG;
Gabriela Moura de Carvalho, do
setor de Logistica; Giovana Sil-
vello assistente de meio ambi-
ente; e Celso Ricardo de Souza,
do setor de Manutenção Civil. 

Segundo Natan, a campa-
nha começou há dois meses e a
iniciativa faz parte dos princípi-
os e valores da empresa, que tem
por cultura o compromisso de
auxiliar a comunidade do entor-
no. “Sempre que desenvolvemos
qualquer campanha ou ação so-
cial, pensamos em como envol-

A Dedini S/A Indústrias de
Base aproveitou o mês dedicado ao
meio ambiente para realizar ativi-
dades educativas junto à comuni-
dade. A programação envolveu vi-
sitas e palestras e foi pensada com
base no projeto permanente de pro-
teção e recuperação da Bacia do
Ribeirão Guamium, o Projeto Água.

Igor Alessandro Serra, do De-
partamento de Meio Ambiente da
Dedini, informa que, a convite do
Senac Piracicaba, a equipe fez a aber-
tura da semana do meio ambiente
na instituição, no dia 5 de junho,
participando com duas palestras.

“O Senac comemora este ano
30 anos de atuação em Piracicaba
e realizou um evento especial. Fa-
lamos sobre o tema Sustentabilida-
de Coorporativa, com viés sobre a
contribuição de empresas, como a
Dedini, que trabalham por um
mundo sustentável”, explica.

Serra abordou os principais
problemas ambientais, como efeito
estufa, pegada de carbono, setores
que emitem mais dióxido de carbo-
no, rios voadores, pegada hídrica,
e como os projetos socioambientais
e os produtos que a Dedini co-
mercializa contribuem para a mi-
tigação de todos esses impactos.

“Foi um encontro muito pro-
dutivo, que evoluiu para um tom
de bate-papo, com alunos, profes-
sores e funcionários interagindo.
Levamos o nosso simulador de tra-

Lucineia Vitti Prata

Igor Alessandro Serra, do Departamento de Meio
Ambiente da Dedini, em palestra no Senac

tamento de água, que sempre atrai
a atenção pela experiência que
provoca ao mostrar, na prática,
como ocorre a reação físico-quí-
mica do tratamento”, destaca.

VISITA – Dentro da pro-
gramação de visitas monitoradas,
também parte do Projeto Água, a
escola convidada no mês do meio
ambiente foi a Escola Estadual
João Guidotti. No encontro, além
da apresentação dos projetos am-
bientais da empresa, foram
abordados os principais desafi-
os ambientais do mundo atual.
Durante a visita, os alunos plan-
taram mudas de árvores nativas.

Por causa das comemorações,
a equipe de meio ambiente também
fez o caminho inverso este mês, se-
gundo Serra. Foi até uma escola
estadual, a Escola Estadual Profes-
sor Elias de Mello Ayres, falar com
os estudantes sobre questões rela-
cionadas ao meio ambiente e so-
bre os projetos da empresa, e apro-
veitou a visita para doar e plantar
no terreno da instituição quatro
mudas de árvores frutíferas.

Para fechar as atividades es-
peciais do mês, a equipe deu entra-
da na renovação da certificação do
Selo Verde, do Instituto Chico Men-
des, que atesta o compromisso da
empresa com o meio ambiente

PROJETO ÁGUA – As ações
ambientais desenvolvidas pela De-
dini S/A Indústrias de Base são fei-

tas por meio do Projeto Água. A
companhia investe de forma inin-
terrupta em recursos e esforços, na
proteção e na recuperação da Mi-
crobacia do Ribeirão Guamium,
manancial que atende a empresa
em Piracicaba. Um dos principais
resultados é o reflorestamento de
áreas que compõem esse mananci-
al, com o plantio de aproximada-
mente 13 mil mudas, numa área
recuperada de 97.787,91 m².

As visitas monitoradas, de
alunos das escolas públicas, uma
aposta na educação das novas ge-
rações como medida fundamental
para preservação do ambiente, fa-
zem parte do projeto. Da mesma
forma, o projeto de melhoria da
Estação de Tratamento de Esgoto,
recomposição das matas ciliares
por meio das mudas produzidas
em viveiro próprio e manuten-
ção dos corredores ecológicos.

Divulgação

Representantes da CJ foram recebidos pelo provedor
da Santa Casa de Piracicaba,  Alexandre Valvano Neto 

ver a Santa Casa, que já é nossa
parceira”, disse, lembrando que
parte dos agasalhos foi doada
também ao FUSSP- Fundo Social
de Solidariedade do município. 

No Hospital, eles foram rece-
bidos pelo provedor Alexandre
Valvano Neto, pela coordenado-
ra do Serviço Social Adaltiva
Gama e pela coordenadora de
Hotelaria, Liliane Luppi. “Agra-
decemos a mais esta iniciativa da
CJ, parceira da Santa Casa nos
16 anos em que estão instalados
em Piracicaba”, disse o provedor
referendando a importância da
doação. “Essas roupas ficarão à
disposição dos pacientes mais ne-
cessitados que, muitas vezes, dão
entrada pelo Sistema Único de
Saúde- SUS apenas com a roupo
do corpo. Às vezes nem calçados
eles têm”, justifica Alex Valvano. 

Dalva e Liliane explicam que
antes de serem utilizadas, as
roupas passam pelo processo de
lavagem e desinfecção na Lavan-
deria Hospitalar, onde recebem
tratamento especial. Para ser
uma ideia do volume de atendi-
mento, elas revelam que a Santa
Casa realiza, em média, mais de
27 mil atendimentos mensais.
“80% deles foram realizados pelo
SUS, ano passado”, afirmam.  

HHHHHYUNDAIYUNDAIYUNDAIYUNDAIYUNDAI

CRETA N Line Night Edition
tem apenas 50 unidades

O Hyundai CRETA N Line Ni-
ght Edition, série especial e limita-
da do SUV que é o veículo mais
vendido do Brasil no varejo em
2023, está perto de encerrar as
vendas das 900 unidades produ-
zidas. Com previsão inicial de co-
mercialização até o final de julho,
a novidade trouxe ao mercado
nacional uma evolução do CRE-
TA N Line, oferecendo itens de
design, pacotes completos de se-
gurança e tecnologia, além de
motorização 2.0, soleiras persona-
lizadas - numeradas de 001 a 900
- nas portas dianteiras e sistema
de som premium assinado pela
Bose®. Ao término deste mês, res-
tam apenas 50 unidades na rede
de concessionários da marca.

“Tínhamos um objetivo muito
claro com essa série especial: pro-
porcionar ao nosso cliente uma ex-
periência premium, com uma ver-
são superior a tudo o que a catego-
ria de SUVs compactos oferece atu-
almente no mercado nacional. Por
se tratar de uma montagem com
componentes muito específicos, a
produção foi realmente limitada às
900 unidades previstas. Os poucos
carros que restam estão distribuí-
dos pelo país, o que mostra que
agradamos os consumidores de
todas as regiões”, explica Angel
Martinez, vice-presidente de Ven-
das da Hyundai Motor Brasil.

A edição limitada chegou ao
mercado com novidades no visu-

al, adicionando detalhes na cor
preta. No design externo, o mode-
lo se destaca pela grade frontal N
Line com acabamento dark chro-
me também no logotipo da Hyun-
dai, finalização que se repete nos
logotipos traseiros. As saias late-
rais e os protetores dos para-cho-
ques dianteiro e traseiro são em
preto com detalhes em grafite. As
atualizações passam ainda pelos
retrovisores externos na cor preto
brilhante, maçanetas externas na
cor do veículo e rodas de liga leve
com design exclusivo N Line pin-
tadas em preto brilhante de 18" e
pneus 215/55 R18. As pinturas
externas disponíveis são: Preto
Onix, Branco Atlas e Cinza Silk,
sendo as duas últimas com a op-
ção de teto preto (Dual Tone).

Seguindo o CRETA N Line de
linha, a versão Night Edition tam-
bém possui faróis e lanternas em
LED com acabamento escurecido
e saída de escapamento com duas
ponteiras visíveis. Já no interior,
a série especial mantém os deta-
lhes atraentes e sofisticados, como
o acabamento interno do teto na
cor preta, bancos revestidos em
couro sintético na cor preta com
emblema N Line e costura verme-
lha que também está presente na
alavanca de câmbio e no volante.
Por fim, o teto solar panorâmico,
com uma das maiores áreas envi-
draçadas do mercado, completa o
visual e a experiência a bordo.

Divulgação

Limitada a 900 carros desde seu lançamento, versão mais
completa do SUV que lidera as vendas no varejo deve
se esgotar um mês antes do prazo previsto

Promovido pela Prefeitura,
por meio do Plano Municipal de
Combate ao Aedes (PMCA), ligado
ao Centro de Controle de Zoonoses
(CCZ) da Secretaria Municipal de
Saúde, o Arrastão da Dengue des-
te sábado, 1º, vai passar pelos bair-
ros Monte Líbano, Parque dos
Eucaliptos, Jardim Noêmia, Ingá,
Vila São Paulo, Haiti, Jardim das
Flores e Morada do Sol, das 8h
às 14h, com ponto de encontro no
Varejão do Parque dos Eucalip-
tos. O objetivo da ação é o comba-
te ao mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana.

A orientação do coordenador
do PMCA, Sebastião Amaral Cam-
pos, o Tom, é para que os morado-
res deixem nas calçadas qualquer
material que possa acumular água.
Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores. No
último sábado, 24, o arrastão pas-
sou pelos bairros Parque Concei-
ção, Residencial Cambuy, Vila In-
dustrial, Altos do Piracicaba, Jar-
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Arrastão da Dengue estará em 8 bairros neste sábado

Neste sábado, 1º, Arrastão da Dengue vai passar por oito bairros
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dim Piedade, Cohab Bandeirante e
Jardim Rodun, de onde recolheu
2,63 toneladas de inservíveis.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemioló-
gica, de 1/01 a 27/06 de 2023 fo-
ram registrados 2.804 casos posi-
tivos e dois óbitos por dengue. No
mesmo período de 2022, foram
1.375 casos e um óbito; em 2021,
foram 5.248 casos e um óbito.

O coordenador do PMCA
explica que o pico de incidência
da doença na cidade já aconte-
ceu e a diminuição dos casos já
está acontecendo. “Neste momen-
to, com o clima mais seco e frio,
o número de casos diminuem
bastante já que o mosquito pro-
cria menos e de forma mais len-
ta. Por isso, é momento de inten-
sificar as ações”, enfatizou Tom.

PREVENÇÃO – Alguns dos
cuidados mais importantes para a
prevenção da dengue são eliminar
focos de água parada; manter os
pratos de vasos de flores e plantas
com areia até a borda; guardar

garrafas com a boca virada para
baixo; limpar sempre as calhas dos
canos; não jogar lixo em terrenos
baldios; colocar o lixo sempre em
sacos fechados; manter baldes e
caixa d’água devidamente tam-
pados e piscinas com colocação
de cloro; não deixar acumular
água em pneus; furar latas de

alumínio antes de serem descarta-
das para não acumular água e la-
var bebedouros de aves e animais
pelo menos uma vez por semana.

Em caso de suspeita da doen-
ça, entrar em contato imediatamen-
te com a unidade de saúde mais
próxima da residência e jamais uti-
lizar medicação por conta própria.
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Vereador cobra informações sobre o funcionamento de secretarias
O vereador Trevisan Jr. (PL)

protocolou requerimento a ser ava-
liado em reunião ordinária, onde
cobra informações do Executivo
sobre as instalações do prédio atu-
almente ocupado pela Semuhget
(Secretaria Municipal de Habitação
e Gestão Territorial)  e Semozel (Se-
cretaria de Obras e Zeladoria),
mudadas recentemente para o an-
tigo Matadouro Municipal – tom-
bado pela Codepac (conselho mu-
nicipal de Defesa do Patrimônio
Cultural de Piracicaba), decreto
5.339/1990, e funcionando com
aproximadamente 100 servidores.

O parlamentar inicia os ques-
tionamentos considerando que o
prédio do antigo Matadouro Mu-
nicipal tem uma área total de
1.662,43 m² (prédio Adm. 913,54
m², Piso superior 183,53 m² e tér-
reo 565,36 m²). E, indaga se o local
atende a NBR 13741 de 2000, item
D.1. e Decreto Nº 63.911 de 10/12/
2018, da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, que institui o
regulamento de Segurança Contra
Incêndios das Edificações e áreas
de risco no Estado. Além de in-
dagar se o prédio possui uma rede
de hidrantes de fácil acesso.

Na sequencia dos questio-
namentos, Trevisan avalia que o
prédio do antigo Matadouro
Municipal está localizado na
avenida Cristovão Colombo,
1900, bairro Algodoal.E, o ques-
tionamento é se o prédio possue
AVCB (Alvará), do Corpo de Bom-
beiros. Se os servidores alojados
no local possuem treinamento
específico na questão de evasão,
prevenção e combate a incêndio.

Trevisan também aponta a
lei 13.146/2015, que estabelece
normas gerais e critério bási-
cos para a promoção de acessi-
bilidade às pessoas com defici-
ência ou com mobilidade redu-
zida. E, pergunta com a Prefei-
tura Municipal pretende fazer
para facilitar o acesso ao piso
superior onde está localizada a
Semozel, sendo que na inspe-
ção ao local, verificou-se cons-
tar apenas escadas de ferro.

O parlamentar também inda-
ga sobre o projeto existente pela
Prefeitura para realizar a troca do
telhado do prédio da Semuhget e
Semozel, tendo em vista que em
períodos de chuva, chove dentro,
nos arquivos, entre outros lugares.

Em relação à informatização,
condições de trabalho e sobre o
projeto “Sem papel”, Trevisan co-
bra informações sobre quantas
impressoras e scanners possuem
no local para atendimento à po-
pulação, além de questionamen-
tos sobre digitalização de docu-
mentos e, em respostas que des-

crevam o tipo, marca e quantida-
de de equipamentos distribuídos
por secretaria e por sessão.

Trevisan conclui os sete ques-
tionamentos ao Executivo indagan-
do sobre a recepção para atendimen-
to ao público, tanto da Semuhget
e Semozel, se está sendo realizada
por servidores ou estagiários.

Requerimento elenca sete questionamentos ao Executivo
sobre a ocupação das antigas instalações do Matadouro
Municipal que abriga as secretarias

Assessoria Parlamentar
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Vereador propõe Departamento
de Educação Continuada
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Itens que compõem o kit do
uniforme chegam às escolas
Cada um dos kits será composto por camisetas, calças, bermudas, short saia,
jaquetas, meias, tênis e mochilas; todos os 36 mil alunos receberão em julho

A Secretaria Municipal de
Educação iniciou a entrega de
itens que compõem o kit do
uniforme escolar que será en-
tregue para todos os 36 mil alu-
nos da Rede Municipal de Edu-
cação em julho. Todos os mais
de 450 mil itens serão entre-
gues diretamente nas 124 uni-
dades entre a Educação Infan-
til e Ensino Fundamental que
integram a Rede. Cada um dos
kits será composto por camisetas,
calças, bermudas, short saia, ja-
quetas, meias, tênis e mochilas.

“Com os nossos alunos unifor-
mizados contribuímos com a fácil
identificação de todos como sendo
integrantes da educação muni-
cipal, promovendo uma maior
segurança. Além disso, garanti-
mos também que todos sejam
iguais no ambiente escolar com o
uso dos nossos uniformes”, ressal-
tou o prefeito Luciano Almeida.

Através do Processo 105.281/
2022, realizado pela modalida-
de de registro de preços, a polí-
tica pública estará garantida
para os anos de 2023 e 2024, ou
seja, o montante total contrata-
do será utilizado para ofertar,
por duas ocasiões, os itens aos
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Cada um dos kits será composto por camisetas, calças,
bermudas, short saia, jaquetas, meias, tênis e mochilas

alunos. O investimento total do
processo é de R$ 29.617.600,00.

“Estamos muito contentes com
a chegada, enfim, dos itens que
compõem o kit do uniforme esco-
lar. Temos a certeza que garanti-
mos a qualidade de todos os pro-
dutos que vamos oferecer aos nos-
sos alunos. É a primeira vez que
Piracicaba executa esta importan-
te política pública de equidade e
justiça social e estamos felizes de
conseguirmos fazer essa tão espe-
rada entrega”, pontua o secretá-
rio de Educação, Bruno Roza.

Entre as unidades, a Escola
Municipal Almir de Souza Maia,
localizada no Ypês, foi uma das
primeiras a receber as mochilas e
itens que integram os kits. Segun-
do a diretora Tatiana Zanella, a
comunidade está aguardando
ansiosa a entrega dos uniformes.
“A comunidade ficou bastante
feliz por esse uniforme chegar pra
nós. Depois do recesso eles vão
ter essa grande surpresa no re-
torno das aulas, tendo esse uni-
forme para vir todos os dias para
a unidade escolar”, comemora.

“Desde o início do ano escuto
muito das famílias dessa necessi-
dade do uso dos uniformes. O uni-

forme traz, realmente, esta unani-
midade, faz com que todos sejam
pertencentes a este espaço, per-
tencentes à comunidade e à esco-
la pública de qualidade do muni-
cípio de Piracicaba”, ressaltou a
gestora da E.M Anna Maria Fon-
tabelli Avansi, no Jardim Gilda,
Vanessa Camargo Rodrigues.

Os gestores de todas as esco-
las municipais já estão devidamen-
te orientados sobre os procedimen-
tos e logística de entrega dos uni-

formes para todos os alunos ma-
triculados na Rede. Sobre o tema,
os servidores tiveram uma reunião
de trabalho com o secretário Bru-
no Roza na última terça-feira, 27.

“É importante ressaltar que
caso haja algum tipo de alteração
de tamanhos ou ausência de itens,
a SME terá estoque suficiente para
garantir a troca e a reposição dos
mesmos. A nossa Rede terá garan-
tida essa política pública e rogo que
perpasse as gestões”, finaliza Roza.

Carolina Camargo

SOLIDARIEDADE
Empregados da ArcelorMittal
Piracicaba e empresa doa-
ram mais de 900 peças da
campanha de inverno ao
Fundo de Solidariedade de
Piracicaba, que fará a distri-
buição entre as diversas ins-
tituições do município. A en-
trega ocorreu quarta-feira,
28, para Andrea Almeida, pre-
sidente do fundo, e contou

com voluntários e represen-
tantes da empresa. Durante
o período de um mês, encer-
rado na primeira quinzena de
junho, a ArcelorMittal realizou
sua anual campanha de arre-
cadação de peças de inverno
e cobertores. Ao todo foram
260 cobertores e 683 peças
de roupas e agasalhos atin-
gindo o total de 943 peças.
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Vereador requer informações
sobre reforma de escola

O vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL) quer mais informa-
ções a respeito das obras de re-
forma da Escola Municipal João
Perin, no bairro Nova Suíça. Os
questionamentos integram o re-
querimento nº 548/2023, apro-
vado na 37ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (26). No

documento, o parlamentar sali-
enta que a Prefeitura anunciou
as reformas das escolas muni-
cipais e, por esse motivo, ele
quer saber quais foram as obras
realizadas na unidade e quais são
as intervenções incluídas no pro-
jeto além da pintura, obras de re-
paros de muretas e reboques.

O vereador Gustavo Pom-
peo (Avante) deu mais um pas-
so em busca da melhoria da
saúde em nossa cidade. Em ofí-
cio protocolado na Secretaria
Municipal de Saúde (SMS), ele
sugeriu a criação de um Departa-
mento de Educação Continuada.

A proposta visa promover a
capacitação e atualização cons-
tante dos profissionais da área,
visando aprimorar ainda mais os
serviços oferecidos à população.

No encontro realizado na
manhã desta terça-feira (27),
participaram o secretário de Saú-
de, Filemon Silvano, o secretário
de Administração, Eugenio Stipp,
o coordenador do Fórum Perma-
nente de Cidadania, Justiça e Cul-
tura de Paz, Gustavo Aguiar, além
da especialista em enfermagem
do trabalho Clarice Bragantini.

O Departamento de Educa-
ção Continuada proposto por
Pompeo visa proporcionar opor-
tunidades de aprendizado e aper-
feiçoamento para os profissionais
da saúde. Por meio de cursos,
treinamentos e palestras, eles po-
derão atualizar seus conhecimen-
tos, conhecer novas técnicas e abor-
dagens, e se manterem informa-
dos sobre as últimas tendências e
pesquisas na área da saúde.

“Essa iniciativa é funda-
mental para elevar ainda mais
a qualidade dos serviços pres-
tados à população e surgiu nos

debates promovidos pelo Fórum
Permanente de Cidadania, Jus-
tiça e Cultura de Paz em uma
das suas frentes de trabalho”,
comentou Gustavo Aguiar.

“Com profissionais capacita-
dos e atualizados, podemos espe-
rar um atendimento mais efici-
ente, preciso e humanizado. Além
disso, a Educação Continuada
contribui para o avanço da saú-
de como um todo, estimulando a
pesquisa e a inovação”, comple-
tou o vereador Gustavo Pompeo.

O parlamentar está empe-
nhado em buscar soluções que
aprimorem a saúde em nossa ci-
dade. “A proposta de criação do
Departamento de Educação Con-
tinuada é mais um exemplo de
sua dedicação em promover me-
lhorias reais na área. Ao investir
na capacitação dos profissionais,
ele está pensando no bem-estar e
na segurança dos cidadãos”, co-
mentou Clarice Bragantini.

O secretário de saúde, File-
mon Silvano, pediu para que a
comissão já implantada aponte
quais cursos são mais emergen-
ciais e devem receber a priorida-
de para início dos trabalhos. Já
o coordenador do Fórum de Ci-
dadania, Gustavo Aguiar, deve
levantar com o grupo de traba-
lho quais são as principais e pri-
meiras ações que devem ser
abordadas, a fim de colocar em
prática os cursos de capacitação.

Gustavo Pompeo protocolou ofício na Secretaria Municipal da Saúde

Assessoria Parlamentar

Com o objetivo de planejar
ações de promoção da saúde aos
seus residentes, o Residencial para
Idosos Casa da Vovó Nice realiza
mensalmente a avaliação e moni-
toramento nutricional. A nutricio-
nista Fátima Cavalcante é a res-
ponsável pela ação. “Os acompa-
nhamentos são feitos para que
possamos verificar se os residen-
tes estão perdendo ou ganhando
peso. Diante disso, nós sabemos
se é preciso suplementar ou fazer
restrição alimentar”, explica.

As avaliações são sempre
muito aguardadas por todos os
residentes, porque é o momento
que podem sugerir inclusões de
pratos no cardápio diário. “Eles
pedem e são atendidos. Claro que
quando se trata de pratos um pou-
quinho mais calórico, há inclusões
com ponderações. Mas sempre
estamos atentos e prontos para
atender”, comenta Paulo Soares,
diretor da Casa da Vovó Nice.

A nutricionista Fátima Ca-
valcante ainda acrescenta que,
com a chegada dos dias mais
frios, o cardápio estará mais
composto por variações de sopa
de legumes, que, segundo ela,
acrescentam significativos gan-
hos nutricionais para os resi-
dentes. “Para tornarmos as re-
feições mais apetitosas, alterna-
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Casa Vovó Nice realiza
avaliação nutricional

Divulgação

Durante avaliação nutricional,
residentes sugerem
inclusões no cardápio

mos e mudamos sempre o car-
dápio. Felizmente, estão todos
muito bem fisicamente e satisfei-
tos com a alimentação saudável
que desenvolvemos na Casa da
Vovó Nice”, finaliza Soares.

Samuca Miazaki

ESCOLA HONORATO FAUSTINO
A Câmara recebeu ontem
(29), a visita de 47 estudantes
da Escola Estadual Honorato
Faustino, unidade de ensino
localizada no bairro São Di-
mas. Eles participaram do
programa Conheça o Legisla-
tivo, a convite do vereador Thi-
ago Ribeiro (PSC). Na oca-
sião, participaram de uma vi-
sita ao Legislativo, e recebe-
ram palestras sobre os as-

pectos históricos da formação
das câmaras no sistema po-
lítico brasileiro, a divisão dos
poderes da República e ain-
da simularam reunião ordi-
nária com o objetivo de en-
tenderem como funcionam
os trabalhos dos vereadores.
As professoras Claudia Ma-
ria Carvalho Moraes e Pris-
cila Aguiar Laureano acom-
panharam os estudantes.
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Alex Madureira comemora aprovação da LDO 2024
O Plenário da Assembleia Le-

gislativa do Estado de São Paulo
(Alesp) aprovou, em sessão extra-
ordinária realizada na noite de
quarta-feira (28), o projeto da Lei
de Diretrizes Orçamentárias para
2024, que teve como relator o de-
putado Alex Madureira. Ao todo,
973 emendas foram apresentadas
à proposta na tramitação e o pro-
jeto teve 243 emendas acatadas
pelo relator e incorporadas ao
texto final, na forma de 16 sube-
mendas. A proposta vai emba-
sar Orçamento do próximo ano.

“Foi um árduo trabalho, uma
vez que tivemos que analisar as
emendas apresentadas por todos
os deputados de forma técnica,
mas o resultado final foi mais do
que satisfatória e a previsão inici-

al de arrecadação é de R$ 307,7
bilhões”, informou Alex Madurei-
ra que fez a relatoria da LDO pela
segunda vez como deputado.

O relatório foi acatado pelo
Plenário da Casa nesta quarta-
feira e a proposta final foi apro-
vada com 54 votos favoráveis e
20 contrários. “Quero agradecer
aos meus colegas que dialoga-
ram conosco durante o tempo em
que discutimos a LDO na Comis-
são de Finanças”, afirmou o re-
lator Alex Madureira que come-
morou o resultado e registrou
seus agradecimentos aos pares.

O Projeto de Lei 661/23 se-
gue agora para sanção do Exe-
cutivo e, após sancionada, será
convertida na Lei de Diretrizes
Orçamentárias (LDO). Esse do-

cumento compreende as metas e
prioridades da Administração
Pública Estadual e orienta a ela-
boração da Lei Orçamentária
Anual (LOA), que define como
será aplicado o Orçamento do
Estado durante o ano seguinte.

“Parabenizo a todos os de-
putados e as deputadas pelo en-
volvimento e comprometimento
com a discussão deste projeto,
que é de extrema importância,
porque servirá de base para a es-
truturação do Orçamento do pró-
ximo ano”, disse o presidente da
Alesp, deputado André do Prado,
destacando a atuação do relator
da matéria, Alex Madureira.

PREVISÃO ORÇAMEN-
TÁRIA - De acordo com o texto
da matéria, a receita fiscal do Es-

tado prevista para 2024 é de R$
307,7 bilhões - um crescimento
de 3% na comparação com a re-
ceita projetada na LDO do ano
passado para 2023, de R$ 297,7
bilhões. Essa é a previsão inicial,
que pode sofrer variação até o fe-
chamento do orçamento do pró-
ximo ano. O projeto das Diretri-
zes apresenta as metas e priori-
dades da Administração Pública
para 2024, que estão ligadas aos
objetivos estratégicos do Plano
Plurianual (PPA). As metas con-
templam as áreas da Educação;
Saúde Pública; Segurança; De-
senvolvimento Econômico, Soci-
al e Sustentável; Qualidade de
Vida Urbana; Agricultura Com-
petitiva; e Promoção da Gestão
Pública Moderna e Eficiente.
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Projeto resgata shows de transformismo
A Rede Cultural realiza

hoje, 30, o lançamento do cole-
tivo de artistas e produtores
culturais 1o Arte Mix Piracica-
ba, no Espaço Cultural Ditinha
Penezzi. Formado por Elson de
Belém, Andrea Petrin, Dalton
Penezzi, Cláudia Madalon e Chi-
co Coelho. O Arte Mix foi pen-
sado para inaugurar e abrigar
uma agenda de eventos para
artistas LGBTI no Mês da Di-

versidade e nesta edição de lan-
çamento promoverá, entre ou-
tras atrações, resgate dos pri-
meiros shows de transformismo
em Piracicaba, linguagem artís-
tica histórica e tradicional dentro
da arte LGBTI e da cultura drag.

Os artistas desta edição são
de diversas áreas como teatro,
música, humor e transformis-
mo. Será prestado uma home-
nagem ao grande artista trans-

formista piracicabano Pádua
Soares, precursor e ícone dessa
manifestação artística na cidade,
com sua personagem Mayka, que
receberá um voto de congratu-
lação concedido pela Câmara
Municipal de Piracicaba, inicia-
tiva do Mandato coletivo “A Ci-
dade é Sua”, por toda contri-
buição que tem dado à arte e
cultura do nosso município.

A 1a edição do Arte Mix reú-

ne Fiofhó de Belém (apresenta-
dora), Mayka, Celeste do Céu, Lady
Marie, Irmã Maria e Paulinha,
DJ Lari Mori e uma atração sur-
presa diretamente de Campinas.

SERVIÇO
Arte Mix. Hoje, às 20h, no
Espaço Cultural Ditinha Pe-
nezzi  (Rua do Rosár io,
1337, Centro). Entrada gra-
tuita com nome na lista.
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Alysson Paolinelli
morre aos 86 anos
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‘Construção coletiva’, plano quer
tornar Piracicaba ‘cidade leitora’
PMLLLB defende difusão de equipamentos, como bibliotecas, para estimular a leitura

Morreu aos 86 anos — com-
pletaria 87 no próximo dia 10 de
julho — em  Belo Horizonte, o en-
genheiro agrônomo Alysson Paoli-
nelli. Mineiro de Bambuí, nascido
em 10 de julho de 1936, Alysson
Paolinelli tornou-se agrônomo em
1959, pela Escola Superior de
Agronomia de Lavras (Esal), que
depois tornou-se Universidade
Federal. Sepultamento será hoje.

Em 1971, assumiu a Secreta-
ria de Agricultura de Minas, a con-
vite do governador Rondon Pa-
checo, e criou incentivos e inova-
ções tecnológicas que tornaram
Minas o maior produtor de café
do Brasil. Em 1974, aceitou convi-
te do presidente Ernesto Geisel
para tornar-se ministro da Agri-
cultura, e tratou de modernizar a
Embrapa e promover a ocupação
econômica do cerrado brasileiro.

Manteve nos últimos anos
uma relação muito próxima com
a Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz. (Esalq/USP).

“É com pesar que recebemos
a notícia da morte do Ex-Minis-
tro, terceiro titular da Cátedra
Luiz de Queiroz entre 2021 e
2022, Alysson Paolinelli.  Seu pa-
pel para o desenvolvimento do se-
tor como o conhecemos hoje foi fun-
damental”, declarou a diretora da
Esalq, professora Thais Vieira.

Em outubro de 2016, esteve
na Esalq quando participou do
evento Diálogos na Esalq. Na oca-
sião, abordou o tema “Brasil/
2040 – Player Central da Oferta
de Alimentos - A Agricultura
Tropical Sustentável e a Integra-
ção Ciência, Natureza e Desenvol-
vimento na Trajetória Brasileira”.

Em 31 de agosto de 2017, re-
cebeu das mãos do então diretor
da Esalq, professor Luiz Gustavo
Nussio, a Medalha Luiz de Quei-
roz em cerimônia realizada no
Salão Nobre da Escola. Foi para-
ninfo da Classe 2016 da Esalq,
composta pelas 113ª Turma de
Engenheirandos Agrônomos; 42ª
Turma de Engenheirandos Flo-
restais; 16ª Turma de Bacharelan-
dos em Ciências Econômicas; 12ª
Turma de Bacharelandos em Ciên-
cias dos Alimentos; 12ª Turma de
Bacharelandos em Gestão Ambien-
tal; 11ª Turma de Bacharelandos
e Licenciandos em Ciências Bio-
lógicas; 1ª Turma de Bacharelan-
dos em Administração e Licenci-
andos em Ciências Agrárias.

Cátedra - Indicado pela Con-
gregação da Esalq em 28 de maio
de 2020, com posse em 3 de ju-
nho de 2020 e reconduzido para
novo ciclo até 2 de junho de 2022,
Alysson Paolinellli ocupou o car-

go de 3º Titular da Cátedra Luiz
de Queiroz de Sistemas Agrope-
cuários Integrados. Em sua ges-
tão, promoveu ações voltadas
para projetos e propostas de polí-
ticas e ações públicas e privadas
que organizem a atividade rural
nacional de forma sustentável,
por meio de Sistemas Agropecuá-
rios Integrados no Brasil e tendo
em vista sua inserção no agrone-
gócio. Entre as iniciativas do pe-
ríodo em que foi catedrático des-
tacou-se a publicação dos livros:
Diferentes abordagens sobre agri-
cultura irrigada no Brasil: Histó-
ria, Política Pública, Economia e
Recurso Hídrico e Diferentes abor-
dagens sobre Agricultura Irriga-
da no Brasil: Técnica e Cultura.

RECONHECIMENTO–
Sua trajetória talvez tenha recebi-
do um dos maiores reconhecimen-
tos quando instituições de ensino,
pesquisa e extensão ligadas ao agro-
negócio brasileiro, encabeçaram
uma iniciativa que levou o nome
de Paolinelli a concorrer ao Prêmio
Nobel da Paz em 2021. A nomea-
ção foi protocolada em 22 de janei-
ro daquele ano, no The Norwegian
Nobel Committee, pelo professor
Durval Dourado Neto, então dire-
tor da Esalq. Para desenvolver o
complexo processo da nomeação de
Alysson Paolinelli ao prêmio, foi
criada uma rede de entidades sob
a liderança do ex-ministro da Agri-
cultura, Roberto Rodrigues. Orga-
nizada em grupos gestores, a Rede
Paolinelli teve o propósito de reali-
zar os estudos sobre a contribui-
ção de Paolinelli e a documentação
perante o Comitê Norueguês do
Nobel. O coordenador do Comitê
Executivo destaca o extraordiná-
rio engajamento de lideranças e
profissionais de destaque da socie-
dade civil no Brasil e no exterior.

“Trata-se de um líder brasi-
leiro provedor da paz em nível
mundial, tanto no passado com
o desenvolvimento da Agricultu-
ra Sustentável no Cerrado preser-
vando a Amazônia, como no pre-
sente e no futuro liderando o Pro-
jeto Biomas na Academia como
Terceiro Titular da Cátedra Luiz
de Queiroz”, disse o professor
Durval Dourado Neto, em coleti-
va de imprensa realizada no lan-
çamento da Rede Paolinelli.

Um dos líderes daquele mo-
vimento, Roberto Rodrigues,
acrescentou naquele momento:
“Paolinelli é o maior brasileiro
vivo, é o visionário da maior revo-
lução agrícola tropical sustentável
que ocorreu no Brasil. Ele é um
grande construtor da paz, pois ali-
mento é paz, sustentabilidade é paz”.

Com metas para serem al-
cançadas em prazos que vão de
seis meses a dez anos, o Plano
Municipal do Livro, Leitura, Li-
teratura e Bibliotecas (PMLLLB)
quer transformar Piracicaba em
“cidade leitora”. Para isso, o pro-
jeto elaborado “a várias mãos”,
como frisado na audiência pú-
blica promovida pela Câmara
nesta quarta-feira (28), defende
a atuação em rede, a ampliação
do número de bibliotecários e a
difusão de equipamentos em to-
dos os bairros e comunidades.

O texto da proposta que deve
ser entregue formalmente ao pre-
feito Luciano Almeida nas próxi-
mas semanas é fruto de discus-
sões que ganharam corpo este ano
por meio da articulação feita pela
vereadora Rai de Almeida (PT),
que havia assumido, ainda na
campanha eleitoral, o compro-
misso de trabalhar pela elabora-
ção do PMLLLB em diálogo com
o Conselho Regional de Bibliote-
conomia, as instituições de ensi-
no e cultura e o Poder Executivo.

Com a participação de dife-
rentes segmentos e, inclusive, in-
tegrantes do governo municipal,
as reuniões realizadas pela par-
lamentar ao longo do primeiro se-
mestre serviram para considerar
pontos de vista, acolher sugestões
e moldar a proposta que, apre-
sentada na audiência pública, re-
ceberá contribuições por mais
uma semana antes de ser levada
ao Executivo, a quem constituci-
onalmente compete enviar o proje-
to de lei para votação da Câmara.

A elaboração, em nível mu-
nicipal, de um plano que reúna
diretrizes de estímulo ao livro, à
leitura, à literatura e às bibliote-
cas é respaldada pela legislação
federal, como o Plano Nacional
do Livro e Leitura, criado pela
portaria interministerial 1.442/
2006, e a Política Nacional de Lei-
tura e Escrita, instituída pela lei
federal 13.696/2018. Se implanta-
do, a gestão do plano municipal
ficará a cargo das secretarias de
Educação e da Ação Cultural.

Já o acompanhamento deve-
rá ser feito, segundo a proposta
apresentada na audiência pública,
por um conselho consultivo a ser
formado por um representante do
Conselho Municipal de Educação,
um do Conselho Municipal de Cul-
tura, dois da Secretaria de Educa-
ção, dois da Secretaria da Ação
Cultural e dois da Câmara, além
de ter membros da sociedade civil,
entre professores, escritores, bibli-
otecários e outros segmentos.

“É um projeto construído a
várias mãos, com diversas contri-
buições. É uma construção coleti-

Guilherme Leite

Plano está sendo construído pela vereadora Rai de Almeida
em parceria com representantes do segmento na cidade

va, com a participação da socieda-
de civil. Portanto, o governo, uma
vez o incorporando nas propostas
de trabalho, terá um ganho, seja
do ponto de vista de ter um plano,
seja no fortalecimento de um seg-
mento da sociedade que é um dos
primeiros para que mudemos a re-
alidade”, afirmou Rai de Almeida.

A parlamentar observou que
a implementação do plano vai re-
querer “vontade política” e disse
esperar que “esse governo possa
incorporá-lo dentro de suas ações
prioritárias”. “Não é uma proposta
que vai impactar financeiramente
os recursos da Prefeitura, até por-
que tem ações de curto, médio e
longo prazos, entendendo que os
investimentos têm que ser fei-
tos, pensados estrategicamente
para que tenhamos um plano que
não seja somente pirotecnia.”

A vereadora destacou que,
entre os princípios nos quais se
fundamenta o PMLLLB, está “a
difusão do entendimento de que
as bibliotecas não são meramen-
te espaços para depósitos ou acon-
dicionamento de livros, mas, sim,
constituem-se como locais de sa-
ber e de difusão do livro e da lite-
ratura por meio de atividades cul-
turais, orientações e mediações de
leitura, palestras e eventos”.

Ao comentar os objetivos tra-
çados pelo PMLLLB, entre os quais
criar a Rede Municipal de Biblio-
tecas Escolares e “tornar Piracica-
ba uma cidade leitora, de expres-
siva produção literária”, Rai de Al-
meida fez menção à necessidade
de haver mais bibliotecas munici-
pais e bibliotecários contratados
pela Prefeitura. “Hoje temos so-
mente uma biblioteca municipal;
se pensamos numa cidade leitora,
temos de pensar em outras biblio-
tecas”, ponderou, lamentando que
bibliotecas tenham dado lugar às
chamadas “salas de leitura”,
numa tentativa de governos de
dispensar a presença de um pro-
fissional habilitado na área.

O secretário municipal de
Educação, Bruno Roza, contou
que a pasta consultou as 124 esco-
las da rede municipal de ensino
para saber de que forma a leitura
tem sido estimulada entre os es-
tudantes, já que existem 270 mil
livros distribuídos entre as unida-
des, dos quais 130 mil estão no
ensino infantil e 140 mil no fun-
damental, gerando uma média de
7,5 livros por aluno, superior ao
mínimo de 1 exigido em lei.

Das 116 unidades que respon-
deram ao questionário, 57,8% dis-
seram que os estudantes manusei-
am livros diariamente e 42,2%, se-
manalmente; 21,6% afirmaram que
eles escutam a leitura de um livro

feita por um professor pelo me-
nos três vezes por semana, 57,8%
pelo menos duas vezes e 11,2%
pelo menos uma vez por sema-
na; e 49,1% apontaram que os alu-
nos têm o costume de levar sema-
nalmente livros para ler em casa.

Bruno Roza enalteceu o fato
de o PMLLLB ser uma “política
pública construída por diferen-
tes atores” e destacou “os encon-
tros feitos, o diálogo, porque re-
sultam em boas construções”. O
secretário, ao ser questionado
quando o plano, após ser sanci-
onado, teria seus propósitos co-
locados em prática, afirmou que,
“da parte da Educação, as ações
já acontecem nas escolas” e, por-
tanto, seriam “continuadas”.

Respondendo pelas secretari-
as municipais de Governo e da
Ação Cultural, Carlos Beltrame
apontou que, com o PMLLLB, “te-
mos o reconhecimento da impor-
tância da literatura”. “Com certeza
vamos ouvir e estudar a melhor
forma de levar isso adiante”, de-
clarou. Ele comentou que, além da
Biblioteca Municipal, há outras ini-
ciativas para a oferta de livros em
espaços públicos, como o quiosque
no Parque da Rua do Porto e uma
geladeira adaptada para esse fim
no Engenho Central. “A ideia é
ampliar e levar a outros espaços
culturais e da comunidade”, afir-
mou, lembrando que a aquisição
de livros para bibliotecas é uma das
demandas apresentadas em discus-
sões do Orçamento Participativo.

Representando o Conselho
Regional de Biblioteconomia, a
presidente Ana Cláudia Mar-
tins e a diretora técnica An-
dréia Lúcia Rodrigues de Sá
ressaltaram os ganhos que Pi-
racicaba terá com o PMLLLB.

“Livro e literatura salvam. A
implantação do plano é um gran-
de avanço de cidadania; não é um
custo para a Prefeitura, e sim um
investimento para uma sociedade

digna, que vai saber ler, discernir
um texto e entender o que está
acontecendo no seu universo. Fu-
turamente, vai trazer benefícios
para a Prefeitura com [menores]
custos em várias questões, e a cri-
minalidade também diminui”, dis-
se Ana Cláudia. “O hábito da lei-
tura precisa ser estimulado des-
de a primeira infância; quando a
criança é estimulada a ler, vai en-
tender que existe um outro mun-
do e isso reverbera”, completou.

Andréia pediu aos represen-
tantes do Executivo maior abertu-
ra à participação de bibliotecários
na definição das ações da Secreta-
ria Municipal de Educação, a fim
de elevar os percentuais de leitura
nas unidades da rede. “Para che-
gar perto dos 100%, a minha per-
gunta é: teve a curadoria disso
tudo? Porque um bibliotecário
pode também participar da cura-
doria para que isso aconteça. Ele
está ali vendo do que cada públi-
co específico precisa; quem está
na frente sabe exatamente do que
seu público precisa”, afirmou.

Pessoas que estiveram na ga-
leria do plenário contribuíram com
sugestões para o PMLLLB, entre
as quais o estímulo à populariza-
ção dos audiolivros; a adoção de
software de gestão para otimização
do acervo dos livros da rede muni-
cipal de ensino; mais espaços para
acesso a livros nas regiões periféri-
cas da cidade; a criação de uma se-
gunda biblioteca municipal, de per-
fil mais técnico, direcionada para
pesquisas; a retomada do ônibus-
biblioteca, itinerante pelos bairros;
e a volta do uso dos Centros de Edu-
cação Digital como lugares com aces-
so a livros, em trabalho a ser feito
por bibliotecários contratados.

Os vereadores Pedro Kawai
(PSDB) e Thiago Ribeiro (PSC)
estiveram na audiência, assim
como bibliotecários e outros pro-
fissionais de instituições cultu-
rais e educacionais da cidade.

ESCOLA NO JD. PLANALTO
O vereador Pedro Kawai
(PSDB) recebeu ontem (29)
reclamações de pais de alu-
nos a respeito das salas de
aulas da Escola Municipal
“Enedina Lourenço Vieira”,
no Jardim Planalto. Pais que
têm crianças na escola di-
zem ser “impossível manter
os bebês em sala de aula
nas atuais circunstâncias”,
citando, por exemplo, as in-
filtrações nas paredes e no
teto. O parlamentar acolheu

o pedido dos pais por melho-
rias estruturais e encaminha-
rá ofícios às secretarias res-
ponsáveis para que sejam to-
madas providências. “A Esco-
la Municipal ‘Enedina Louren-
ço Vieira’ precisa urgente de
reforma, desde o berçário até
a quadra. Estamos solicitan-
do ao Executivo que coloque
com urgência a escola no
plano de reforma que vem
acontecendo em todo o mu-
nicípio”, disse Pedro Kawai.

Assessoria Parlamentar
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Mirante abre inscrições
para Projeto Pioneiros

A área de Responsabilidade
Social da Mirante está com ins-
crições abertas para o Pioneiros,
projeto voltado para estudantes
do Ensino Médio da rede públi-
ca de ensino. Os estudantes sele-
cionados irão participar de um
programa de imersão na conces-
sionária, uma excelente oportu-
nidade para um primeiro conta-
to com o ambiente corporativo e
a cultura organizacional da con-
cessionária. O Pioneiros tem du-
ração aproximada de quatro me-
ses, em encontros semanais.

Ao final desse período de
formação, os jovens são convi-
dados a elaborar, em dupla, um
projeto de melhoria para ques-
tões relacionadas ao saneamen-
to de seu bairro, comunidade ou
cidade, e concorrem a uma pre-
miação local. Os vencedores têm
a oportunidade de participar
também de uma etapa nacional.

De acordo com a coordena-
dora de Responsabilidade Soci-
al da Mirante, Andréia Ferrei-
ra, o objetivo do Pioneiros é
contribuir para a reflexão sobre

o futuro profissional e oportu-
nizar aos jovens um primeiro
contato com ambiente empresa-
rial. “Além de aproximar a em-
presa da comunidade e dos jo-
vens, o Pioneiros proporciona
um ambiente de inovação ope-
racional e social, onde possam
surgir ideias de projetos com re-
tornos interessantes tanto para
a concessionária, quanto para a
comunidade”, explica Andréia.

Para participar da seleção, é
necessário que os alunos, com ida-
de entre 15 e 18 anos, residam em
Piracicaba e demonstrem o interes-
se efetivo em participar do projeto
do início ao fim. “É importante lem-
brar que esses jovens devem estar
cursando o Ensino Médio na rede
pública”, observa a coordenadora.

INSCRIÇÕES - As inscri-
ções para a seleção vão até o dia
14 de julho e devem ser feitas no
site da Mirante – www.mirante
ppp.com.br ou na bio do Insta-
gram da concessionária: @mi-
ranteppp. O início do Programa
Pioneiros está previsto para a
primeira semana de agosto.

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA R R R R ROSOSOSOSOSAAAAA

Prefeitura inicia reforma
de quadra poliesportiva

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras (Selam), iniciou
as obras de reforma geral e cons-
trução de arquibancada da qua-
dra poliesportiva do bairro Santa
Rosa, localizada na rua Rifânia.
Com investimento de cerca de R$
273 mil, a reforma inclui troca
das telhas da cobertura, constru-
ção de arquibancada, instalação
de postes para rede de vôlei, tabe-
las de basquete com aro e cesto,

rede para futebol de salão e ilu-
minação com projetores de LED.

O espaço, que é administrado
pela Selam e poderá receber ações
realizadas pela Pasta, como aulas
do Programa de Atividades Moto-
ras (PAM) ou do Programa Des-
porto de Base (PDB), também ga-
nhará pintura completa, reforma
do bebedouro, novo alambrado in-
terno, reparo e pintura dos pisos,
calçamento interno ao lado da qua-
dra e troca do quadro de energia.

Divulgação

Obras serão de troca de cobertura, construção de
arquibancada, iluminação de LED, pintura e calçamento
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Harrison Ford dá adeus ao amado Indiana Jones
Fotos: Divulgação

Depois de 15 anos de espera,
chega aos cinemas "Indiana Jones
e a Relíquia do destino", o quinto e
último filme de uma das franquias
mais queridas e mais bem sucedi-
das de Hollywood. Criado pelos vi-
sionários George Lucas e Steven
Spielberg para o primeiro filme da
saga em 1981, o herói arqueólogo
que dá título a franquia, se trans-
formou em um dos personagens
mais queridos interpretados pelo
ator Harrison Ford,  que, aos 80
anos, dá adeus ao icônico herói.
aventureiro.  O filme estreia hoje
em todo o Brasil e amanhã nos Es-
tados Unidos e outros países.

"INDIANA JONES E A
RELÍQUIA DO DESTINO"
(Indiana Jones and the Dial of
Destiny) chega às telas após anos
de espera -- desde "Indiana Jones
e o  Reino da Caveira de Cristal",
em 2008. E chega  com uma gran-
de mudança por trás das câme-
ras: o mestre Steven Spielberg, que
havia dirigido os quatro filmes an-
teriores da franquia, deu lugar ao
diretor  James Mangold , de fil-
mes como "Logan"  e o drama es-
portivo "Ford vs Ferrari", justa-
mente seus dois últimos filmes
exibidos aqui. Vale lembrar que  foi
o próprio Spielberg quem decidiu
passar a direção para um cineasta
mais jovem, a fim de trazer uma
perspectiva renovada ao persona-
gem. Além da ausência de Spiel-
berg na direção, este quinto e últi-
mo filme da franquia, também
marca a despedida de Harrison
Ford . Aos 80 anos (completará
81 no próximo dia 13), Ford se des-
pede do icônico personagem que
interpretou durante toda a saga.

Mesmo mais velho que nos
filmes anteriores, mas ainda
mantendo uma boa forma físi-
ca, Harrison  Ford  retorna ao
papel do lendário arqueólogo. A
trama desta nova aventura é
ambientada nos anos 1960, no
auge da Guerra Fria, quando o
arqueólogo Henry Jones Júnior,
mais conhecido como o destemi-
do aventureiro Indiana Jones,
está prestes a se aposentar. No
entanto, sua afilhada  Helena
aparece o convidando para par-
tir em uma aventura em busca
de  uma relíquia perdida que
pode mudar o mundo.  Juntos,
unindo a experiência de Jones e
a  energia da jovem afilhada, eles
enfrentarão um novo e perigoso
vilão chamado Jurgen Voller,
um ex-nazista.  Além de dirigir o
longa, James Mangold também
co-escreveu o roteiro juntamente
com Jez Butterworth, John--
Henry Butterworth e David Koe-
pp. Com 142 minutos de duração,
é o filme mais longo da franquia.

O ELENCO - Além de Har-
rison Ford como o principal pro-
tagonista, o belo elenco também
traz em papéis centrais o dinamar-
quês Mads Mikkelsen como o vi-
lão Jurgen Voller, um ex-nazista ;
e o espanhol Antonio Banderas
como  Renaldo,  um velho amigo
de Jones que comanda barcos.
Pouco conhecida entre nós, a in-
glesa  Phoebe Waller-Bridge inter-
preta Helena Shaw, a afilhada de
Jones. Os veteranos John Rhys-
Davies, 79, e  Karen Allen, 71,  re-
prisam seus papéis dos filmes an-
teriores. Rhys-Davies continua
como Sallah, velho amigo de Jo-

Harrison Ford como Indiana Jones e Phoebe Waller-Bridge como
sua afilhada Helena unen forças para enfrentar um perigoso vilão

Aos 80 anos e sem Spielberg na direção, Harrison Ford volta às
telas no 5º filme de Indiana Jones para dar adeus ao personagem

nes, enquanto Karen Allen retor-
na como Marion, esposa de Jones.

A CRÍTICA - No site agrega-
dor de resenhas Rotten Tomato-
es,  pelo menos 66% das mais de
140 resenhas dos críticos foram
positivas.  O consenso do site diz:

"Não é tão emocionante quanto as
aventuras anteriores, mas a emo-
ção nostálgica de ver Harrison
Ford de volta à ação ajuda India-
na Jones e a Relíquia do Destino a
encontrar alguns pedaços finais
de tesouro cinematográfico".

Divulgação

Professores, pais de alunos e estudantes estiveram na manifestação em frente à Secretaria da Educação

A Apeoesp promoveu, na tar-
de de quinta (29), manifestação
pública, em São Paulo, na Praça
da República, em frente à Secreta-
ria Estadual da Educação, para
pressionar o governo estadual a
promover concurso público para
100 mil professores. A manifesta-
ção reuniu professores, pais de
alunos e estudantes de diversas
regiões do Estado de São Paulo, e
contou com a participação da de-
putada estadual Professora Bebel,
que também é segunda presiden-
ta da Apeoesp, e que destacou a
luta que tem travado na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo para que seja ampliado o
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Apeoesp promoveu manifestação por
concurso para 100 mil professores

- Óia nóis aqui outra veiz...

- kkkkkk a gente enverga
mais num quebra, não...

- Nossa prosa é direta e
sem MI MI MI...

- Quem tem ouvido de cris-
tal não pode ter língua de
pedra e vice versa...

- Paulo Roberto treinou a
equipe a semana inteira, e
com certeza já tem os onze
na cabeça...

- O treinador que por sinal
é excelente profissional
está realmente em uma si-
tuação bem confortável...

- Se classificar a equipe é
um dos "deuses do futebol",
mas se não conseguir a con-
versa será bem direta: "não
montei o elenco e não exis-
te milagre no futebol".

- O presidente e o gestor de
futebol afirmam que Paulo
Roberto veio com o custo
mais baixo que o de Cléber
Gaúcho, mas que as premi-
ações por classificações e
acessos serão "gordas", mas
já não existia isso????

- Já imaginou o valor des-
tes prêmios meu amigo,
será que a formula mágica
de "um novo formato de
gestão foi inventado".

- Cléber Gaúcho já está em-
pregado... Alguém duvidaria
disso?

- Existem conversas na "rá-
dio peão" que Anderson Ca-
valo e Erick Daltro foram
demitidos por insubordina-
ção, não sei,  não...

- Para mim escolheram dois
nomes para amenizar a fo-
lha salarial e conseguir pa-
gar o novo treinador...

- Quando foi noticiado a pro-
moção de três garotos do
sub-20 eu já tive a certeza...

- Abandonamos o brasilei-
ro, estamos focados em
montar o elenco para a
copa paulista, ficar cam-
peão (será) e ai entrar for-
te na A2 2024 e subir no
brasileiro para a série C...

- Tem ideia, leitor, de quan-
tas vezes já ouvimos isso?
Começou o programa do
bozo... rsrsrsrsrs

- A quebra do planejamento
iniciado em maio de 2022 foi
o início do fim, aguardemos
os próximos capítulos.

- Para este sábado esta-
remos é lógico na torcida
por uma vitória do Nhô-
Quim contra a Ferroviária
em Araraquara, pois torce-
mos para a instituição e
JAMAIS para as pessoas.

- Até semana que vem...
"eita como nóis gosta des-
se time".

Luiz Tarantini é jornalis-
ta esportivo, diretor e
apresentador do pro-
grama "Passe de Letra"
pela Rádio Difusora AM
650, repórter e chefe da
equipe de esportes nas
transmissões dos jogos
do XV pela veterana AM
650, colunista, gestor
comercial e apaixona-
do pelo XVZÂO sem
querer ser dono dele

Luiz Tarantini

número de vagas no concurso
aberto pelo governo estadual.

Para Bebel, as 15 mil vagas
abertas são insuficientes para aten-
der a necessidade da rede estadu-
al de ensino. “Precisamos da con-
tratação de 100 mil professores.
Nós queremos que professores do
ensino fundamental I (PEBI),
Fundamental II e Médio (PEB II)
possam prestar concurso. Reivin-
dicamos regras justas, que não seja
cobrada apresentação de vídeo-
aula, que os concursos sejam es-
tadualizados e classificatórios,
entre outros pontos”, defendeu.

A deputada Bebel destaca
que a contratação de 100 mil

professores é para reduzir a pre-
carização das contratações na
rede estadual de ensino, que
hoje conta com 49% de profes-
sores temporários (categoria O)
em relação ao total de 210 mil
docentes. “15 mil vagas no atual
concurso são absolutamente in-
suficientes. Estamos cobrando do
secretário estadual da Educação,
Renato Feder, a convocação de
mais do que 15 mil candidatos
aprovados durante a vigência do
concurso. No encontro que tive-
mos, ele se comprometeu a estu-
dar o nosso pedido, mas temos
que continuar essa pressão para
que isso se concretize”, completa.

As 15 mil vagas abertas são insuficientes para atender
a necessidade da rede estadual de ensino, afirma Bebel
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Bebel: pagamento do adicional
de local de serviço será no dia 7
No encontro, na Alesp, Bebel cobrou outros 12 itens da pauta de reivindicações
dos professores, entre eles o APDs (Atividade Pedagógica Diversificada)

A deputada estadual e segun-
da presidenta da Apeoesp, Profes-
sora Bebel, recebeu a informação
da Secretaria Estadual da Educa-
ção de que o governo do Estado irá
regularizar o pagamento do Adici-
onal de Local de Exercício (ALE),
com previsão de que seja efetuado
no próximo dia 7 de julho. Em reu-
nião da Comissão de Educação e
Cultura da Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo, na sema-
na passada, a deputada Professo-
ra Bebel cobrou do secretário es-
tadual da Educação, Renato Fe-
der, o pagamento do adicional.

No encontro, ainda, Bebel co-
brou outros 12 itens da pauta de
reivindicações dos professores,
entre eles o APDs (Atividade Pe-
dagógica Diversificada) em local
de livre escolha, mudanças no
edital e mais vagas no concurso,
aplicação correta da jornada do
piso, falta dia e faltas abonadas,
revogação da LC 1374/22, devo-
lução do confisco, entre outras).
Bebel ressalta que o Secretário
respondeu na ocasião que publi-
caria novo decreto e que o paga-
mento seria feito na sequência. “O
Decreto 67771/2023 foi publica-
do no Diário Oficial no último dia
24, mantendo os critérios atuais
até 31 de janeiro do próximo ano.
A definição da data do pagamen-
to é um resultado da nossa pres-
são, pois a questão estava total-
mente em aberto. Mais uma vez o
Governo do Estado desrespeita os
direitos dos professores e das pro-
fessoras, deixando-os durante
um mês inteiro sem receber uma
parte importante de seus venci-
mentos”, crítica a deputada e se-
gunda presidenta da Apeoesp.

Bebel destaca ainda que em
contato com o secretário executi-
vo da Secretaria Estadual da
Educação, Vinicius Mendonça
Neiva, recebeu  a confirmação do
envio do projeto de lei à Assem-
bleia Legislativa para que as
APDs sejam cumpridas em casa

Divulgação

No encontro com o secretário da Educação, Renato Feder, deputada Professora Bebel
cobrou o pagamento do Adicional de Local de Exercício para o magistério

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), que tam-
bém é segunda presidenta da
Apeoesp, votou pela aprova-
ção do projeto de lei proposto
pelo governador do Estado de
São Paulo, Tarcísio de Freitas,
de 6% de reajuste salarial
para todo funcionalismo esta-
dual, válidos a partir de primei-
ro de julho. Na votação da pro-
positura, na noite desta última
quarta-feira, 28 de junho, no
entanto, a deputada Bebel co-
brou um percentual maior de
reajuste para todos os servi-
dores estaduais, cumprindo
assim a sua forte atuação no
parlamento estadual de defe-
sa da valorização do funciona-
lismo e dos serviços públicos.

PERCENTUAL

Bebel vota pelos seis por cento ao
funcionalismo, mas cobra aumento

Da tribuna da Assembleia
Legislativa do Estado de São
Paulo, a deputada Bebel deixou
claro que ela e a bancada do
Partido dos Trabalhadores vo-
tariam pela aprovação do pro-
jeto, apesar de reivindicarem
um percentual maior. “Não po-
demos rasgar dinheiro e nos-
sa categoria precisa de reajus-
te”, disse. No entanto, lamen-
tou que o governo não tenha
negociado uma ampl iação
deste reajuste,  “que está
aquém das necessidades
dos servidores estaduais”.

Bebel também conside-
rou um absurdo que o auxí-
lio-alimentação se mantenha
no patamar de R$ 12,00 e que
o reajuste concedido implique

em que parcela da catego-
ria perca o direito a este be-
nefício. “Por isso, cobrei o
aumento do teto para esse
direito para 229 UFESPs,
cerca de R$ 7.900,00 para
que não haja essa perda e
a liderança do Governo as-
sumiu no plenário esse com-
promisso. Assumiu também
o compromisso de que o au-
xílio-alimentação passará a
valer  R$ 18,00.  O nosso
mandato popular seguirá fir-
me na luta pelos nossos di-
reitos e pelos serviços pú-
blicos de qualidade. Quere-
mos a valorização da carrei-
ra do magistério paulista”,
completou a parlamentar e
líder dos professores.

ou local de livre escolha dos pro-
fessores e que já terá vigência no
segundo semestre deste ano.

FALTA-AULA —No mes-
mo contato, o secretário execu-

tivo informou que o projeto
para o restabelecimento da fal-
ta-aula também será enviado
para entrar em vigor no segun-
do semestre. “São conquistas

que estamos reestabelecendo
através do forte trabalho e pres-
são desenvolvidos pela Apeoesp
e o nosso mandato”, completa a
deputada Professora Bebel.
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Corte de árvores no entorno
da lagoa é questionado

O corte de árvores no entorno
da lagoa do bairro Santa Rosa está
sendo questionado pelo vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL), autor do
requerimento 566/2023, que foi
aprovado durante a 37ª Reunião
Ordinária da Câmara, na noite se-
gunda-feira (26). “A prefeitura tem
conhecimento das notícias veicu-
ladas nas mídias sobre a supres-
são”, pergunta Trevisan Jr.

Durante a reunião ordinária,
o parlamentar leu o requerimento
na tribuna da Câmara. Na propo-
situra, ele apresenta pelo menos 10
perguntas, dentre as quais questi-
ona qual a intervenção que foi pre-

tendida na obra, quem realizou
corte (se foi equipe do poder pú-
blico ou de empresa terceirizada)
e quantas árvores foram suprimi-
das, se foi emitido algum docu-
mento oficial de dispensa de licen-
ciamento e se foi realizado algum
estudo de impacto ambiental.

Trevisan Jr. ainda questio-
na quem é o proprietário da área
onde as árvores foram cortadas
e se é administrada por alguma
holding ou pela própria pessoa
jurídica ou física do dono do lo-
cal. Ele também quer saber se
houve gasto público e qual o
destino do madeiramento.
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Linha de ônibus 701 terá
acréscimos de horários

A partir de segunda-feira, 3, a
linha 701 – Jd. Jupiá (via avenida
Dr. Paulo de Moraes) passa a ope-
rar com acréscimos de horários em
dias úteis, conforme a Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transportes).

De segunda a sexta-feira, por-
tanto, as saídas dos ônibus do TCI
(Terminal Central de Integração)
sentido bairro serão às 5h15, 5h26,
5h43, 5h59, 6h32, 7h05, 7h38,
8h11, 8h44, 9h17, 10h23, 11h12,
11h45, 12h18, 12h51, 13h24, 13h57,
14h30, 15h03, 15h30, 16h09,
16h43, 17h15, 17h48, 18h21, 19h27,
20h33, 21h39, 22h12, 22h45, 23h18

e 00h. E as saídas do bairro com
destino ao TCI ocorrerão às 4h35,
4h51, 4h54, 5h08, 5h40, 5h57,
6h14, 6h30, 7h03, 7h36, 8h42,
9h48, 10h37, 11h10, 11h43, 12h16,
12h49, 13h22, 13h55, 14h28, 15h,
15h34, 16h11, 16h40, 17h14,
17h46, 18h52, 19h58, 21h04,
22h10, 22h43, 23h16 e 23h49.

Todos os horários dos ôni-
bus do transporte público de Pi-
racicaba podem ser consultados
no site tupitransporte.com.br/li-
nhas-e-horarios. Para mais in-
formações, os contatos são pelo
telefone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.
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Requerimento questiona
quadro de servidores e
finanças da Fumep/EEP

A situação financeira da Fu-
mep (Fundação Municipal de
Ensino) e a busca por informa-
ções sobre o seu quadro de ser-
vidores, alunos matriculados e
índice de conclusão dos cursos
oferecidos pela instituição figu-
ram entre os questionamentos
de uma propositura aprovada
pela Câmara Municipal de Piraci-
caba na noite desta segunda-feira
(26), na 37ª Reunião Ordinária.

De autoria do vereador Rer-
lison Rezende (PSDB), o Relinho,
o requerimento 554/23 pergunta
qual a situação financeira da ins-
tituição no ano passado, “qual o
saldo em caixa em 31/12/2022?”
e se “houve déficit orçamentário
nos anos de 2021 e 2022?”.

Ele ainda questiona quantos
professores atuam na Fumep e na

EEP (Escola de Engenharia de Pi-
racicaba) sem concurso público
para as matérias às quais lecionam”
e, qual foi o gasto da instituição
com a folha de pagamento dos fun-
cionários nos anos de 2021 e 2022.
Na sequência, Relinho pergunta
“quanto, em percentual, este gas-
to representou no orçamento?”.

O parlamentar também ques-
tiona quantos alunos foram ma-
triculados na instituição em 2021 e
2022 e qual foi o índice de conclu-
são dos cursos no mesmo período.

Por fim, ele pergunta “quem
são os membros do Conselho de
Curadores da FUMEP e EEP na
gestão atual?” e pede que ao Exe-
cutivo que informe “especifica-
damente por quem foram rea-
lizadas cada uma das indica-
ções dos membros do Conselho.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

ARRAIÁ DA PREVENÇÃO
Na terça-feira, 27, aconte-
ceu o Arraiá Junino da Pre-
venção no Centro Pop. O
objetivo do evento foi pro-
porcionar informações rela-
cionadas à redução de da-
nos sobre álcool e outras

drogas, HIV, hepatites virais
e ISTs (infecções sexual-
mente transmissíveis), entre-
gas de insumos e momentos
de cultura e lazer com poesi-
as, comidas típicas, dese-
nhos e muita música boa.
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Curso marca a abertura da
campanha Julho Amarelo
Promovido pelo Cedic em parceria com a Escola do Legislativo e Caphiv,
evento abre atividades da campanha que chega à sua 10a edição no município

Médicos e enfermeiros da
rede municipal de Saúde partici-
param, na manhã e tarde desta
quinta-feira (29), do curso de ca-
pacitação “Prevenção, diagnósti-
co e tratamento das Hepatites Vi-
rais”, ministrado pela médica in-
fectologista Juliana Assunção Ri-
bon, do Centro de Doenças In-
fecto Contagiosas (Cedic), da se-
cretaria municipal de Saúde.

Organizado pelo Cedic, o
evento contou com a parceria da
Escola do Legislativo da Câmara
e do Caphiv (Centro de Apoio ao
HIV, Aids, Sífilis e Hepatites Vi-
rais), e aconteceu no Salão Nobre
“Helly de Campos Melges”, no
primeiro andar do prédio princi-
pal da Casa de Leis. A atividade
marca a abertura do “Julho Ama-
relo”, campanha nacional voltada
à prevenção, testagem e adesão ao
tratamento de hepatites virais.
Instituída na Câmara pelo Decre-
to Legislativo 8/2015, a campanha
chega à 10a edição em 2023.

“É importante a atuação da
Escola do Legislativo nesse con-
texto, participando de assuntos
que auxiliam na criação e forta-
lecimento de políticas públicas em
áreas diversas, como na Saúde,
por exemplo”, disse o vereador
Pedro Kawai (PSDB), diretor da
Escola do Legislativo e autor do
requerimento 247/2023, que so-
licita as atividades da campanha
Julho Amarelo na Câmara.

Presidente do Caphiv, Pau-
lo Soares destaca o pioneirismo
de Piracicaba na realização da

campanha ao longo de uma dé-
cada. “É um trabalho que esta-
mos realizando há uma década
e temos conquistados alguns
avanços, sobretudo para a pre-
venção com pessoas em situação
de vulnerabilidade”, aponta.

A coordenadora do Programa
Municipal de IST/AIDS, Karina
Corrêa Contiero, destaca que além
da oferta rotineira da testagem rá-
pida nas Unidades de Atenção Bá-
sica da Saúde e no Cedic, que tam-
bém haverá a realização de testes
gratuitos em diversos pontos da
cidade ao longo do mês de julho.

“No sábado, 1º, estaremos na
praça José Bonifácio fazendo tes-
tes rápidos, das 8h às 12h. No dia
8, estaremos juntos com o progra-
ma ‘Pira nos Bairros’, na Escola
Municipal Taufic Dumit, na Vila
Sônia. No dia 15, na Praça Takaki,
das 8h às 12h. Já no dia 21, no
Sest Senat (Serviço Social do
Transporte e o Serviço Nacional
de Aprendizagem do Transporte)
estaremos em uma ação de portas
abertas das 9h às 12h e, no dia 28
estaremos novamente com o Pira
dos Bairros”, concluiu Karina.

HEPATITES VIRAIS -
“Hepatite designa qualquer infla-
mação do fígado por causas diver-
sas, sendo as mais frequentes as
infecções pelos vírus tipo A, B e C e
o abuso do consumo de álcool ou
outras substâncias tóxicas (como
alguns remédios)”, traz a definição
da Biblioteca Virtual em Saúde do
Ministério da Saúde, que ainda des-
taca que os vírus do tipo B e C, quan-

Guilherme Leite

Campanha Julho Amarelo chega à 10ª edição e envolve parceria entre a Escola do Legislativo, Câmara, Cedic, Secretaria de Saúde e o Caphiv

do não devidamente diagnosticados
e tratados “podem evoluir para um
quadro crônico e então para uma
cirrose ou até câncer de fígado”.

Os vírus do tipo B e C são
transmitidos sobretudo por meio
do sangue e por relações sexuais
sem o uso de preservativos. Já a
hepatite A é transmitida por
água e alimentos contaminados
ou de uma pessoa para outra.

A coordenadora do Programa
Municipal de IST/AIDS e Hepati-
tes Virais lembra que as hepatites
virais são “doenças silenciosas”,
cujos sintomas muitas vezes apa-
recem somente quando a doença
já está em estágios avançados, o
que torna a testagem e o diag-
nóstico precoces fundamentais
para o controle de novos casos.

“O Julho Amarelo é o mês em
que intensificamos as ações para
a prevenção e diagnóstico precoce
das hepatites virais, uma oportu-
nidade para capacitarmos ainda
mais a rede municipal de saúde”,
falou a coordenadora. “É impor-
tante dizer que nós temos dispo-
nível, na rede de saúde, o teste rá-
pido, que possibilita que em me-
nos de 30 minutos qualquer pes-
soa receba um diagnóstico. É tam-
bém muito importante que o paci-
ente não espere os sintomas para
procurar ajuda. A hepatite B tem
vacina e a hepatite C tem cura, fe-
lizmente”, destacou. Em Piracica-
ba, segundo Karina, foram notifi-
cados 501 casos de hepatites B e C
entre os anos de 2016 e 2022.

CURSO - O curso de capa-

citação para médicos e enfermei-
ros da rede municipal foi dividi-
do em duas partes, de mesmo
conteúdo, na manhã e tarde, para
equipes diferentes. Durante sua
exposição, a médica infectologis-
ta Juliana Assunção Ribon trou-
xe um panorama da incidência
das hepatites virais pelo país.

De acordo com a médica, no
Brasil, entre os anos 2000 e 2021,
foram notificados no Sistema de
Informação de Agravos de Noti-
ficação (Sinan) 718.651 casos
confirmados.  Deste total, 168.175
(23,4%) foram de hepatite A;
264.640 (36,8%) de hepatite B;
279.872 (38,9%) de hepatite C; e
4.259 (0,6%) de hepatite D.

No mundo, segundo dados
da OMS (Organização Mundial
de Saúde), estima-se que 354 mi-
lhões de pessoas vivam com in-
fecção pelos vírus da hepatite B
ou C. Por ano, nas Américas,
são estimadas cerca de 10 mil
novas infecções e 23 mil mortes
por hepatite B e estimadas, a
cada ano, 84 mil mortes e 67 mil
novas infecções por hepatite C.

Segundo dados da Opas
(Organização Pan-Americana de
Saúde), trouxe a médica, apenas
18% das pessoas que vivem com
hepatite B nas Américas foram
diagnosticadas e, dessas, apenas
3% estão recebendo tratamento.
Sobre as pessoas cronicamente
infectadas por hepatite C, ape-
nas 22% foram diagnosticadas
e, do total, apenas 18% delas es-
tão recebendo o tratamento.

AAAAABASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTO

Ares-PCJ autoriza e tarifa de
água terá reajuste de 12,75%

A tarifa de água e esgoto será
reajustada em 12,75%, a partir do
mês de agosto, para consumidores
residenciais, industriais e empre-
sariais em todas as faixas de con-
sumo. Com o reajuste, a tarifa resi-
dencial padrão em Piracicaba (para
até 10 m3), que somam 75.262 li-
gações, passa de R$ 46,54 para R$
52,48, um aumento de R$ 5,94.

O parecer técnico da Ares-
PCJ, com a fixação de percentual,
foi apresentado ao Conselho Mu-
nicipal de Regulação e Controle
Social de Piracicaba, e a Resolu-
ção 499/23 foi publicada hoje, 29/
06, no Diário Oficial do Municí-
pio. Ao todo, Piracicaba tem
188.520 ligações de água, entre re-
sidências, indústrias e empresas.

De acordo com justificativa
do Semae, o reajuste no valor da
tarifa tem como objetivo manter
o equilíbrio financeiro da autar-
quia e garantir sua capacidade
de investimento para a execução
de obras de melhorias da distri-
buição de água na cidade.

VALORES - Com o reajuste,
os consumidores residenciais que
se enquadram na faixa mínima de
consumo (de até 10 metros cúbi-
cos/mês) pagarão R$ 5,94 a mais:
a tarifa passa de R$ 46,54 para R$
52,48. Para os imóveis comerciais,
que consomem até 10 m3, o novo
valor será de R$ 121,64, ou seja,
R$ 13,76 a mais que a tarifa atual,
que é de R$ 107,88. Para as indús-
trias, o valor mínimo será de R$
134,08, ou R$ 15,16 a mais que o
valor atual, que é de R$ 118,92.

Também serão atualizados os
valores dos preços públicos dos
demais serviços prestados pelo Se-
mae, como instalação de hidrôme-
tro, troca de registros, emissão de
certidões, que terão reajuste de
4,18%. Os reajustes serão aplica-
dos a partir de 1º de agosto. A
tabela completa, pode ser consul-
tada no Diário Oficial (https://
diariooficial.piracicaba.sp.gov.br/)
e site da Agência reguladora Ares-
PCJ (https://www.arespcj.com.br).

O estudo para o reajuste foi
solicitado pelo Semae à Ares-PCJ,
que é a responsável pela análise,
parecer técnico e proposição de re-
ajustes de tarifas desde agosto de
2012, quando o município aderiu à
agência, cumprindo determinação
da Lei Federal n º 11.445/2007.
Cabe à Ares-PCJ a definição, fixa-
ção e revisão dos valores das ta-
xas, tarifas e outras formas de con-
traprestação dos serviços públi-
cos de saneamento básico nos mu-
nicípios consorciados e convenia-
dos, que assegurem o equilíbrio
econômico e financeiro do presta-
dor e a modicidade tarifária.

TARIFA SOCIAL – Famíli-
as de baixa renda que são cadas-

tradas no CadÚnico podem solici-
tar o benefício da Tarifa Residenci-
al Social, que visa atender famílias
de baixa renda com desconto de
50% para aqueles que consomem
até 10 m3 ao mês e de 25% para
consumo entre 11 m3 e 20 m3.

Tem direito ao benefício a fa-
mília residente na Unidade Usuá-
ria inscrita no CadÚnico atualiza-
do, desde que esteja na faixa sala-
rial de renda familiar mensal por
pessoa menor ou igual a meio salá-
rio mínimo nacional. A Tarifa So-
cial é destinada apenas para usuá-
rios da categoria residencial.

Para solicitar o benefício, o titu-
lar da conta de água deve se dirigir
ao Semae portando documentos pes-
soais (CPF, RG ou CNH) e compro-
vante de inscrição no CadÚnico.

O Semae fica na rua XV de No-
vembro, 2.200, no Bairro Alto. Infor-
mações pelo telefone (19) 3403-9611.

INVESTIMENTOS – Nes-
ta revisão tarifária foram previs-
tos investimentos de R$ 136 mi-
lhões em obras de infraestrutura
em saneamento, sendo R$ 98 mi-
lhões com recursos externos e R$
38 milhões com recursos próprios
do Semae. Nos investimentos ex-
ternos, por meio do Finisa 1 (Fi-
nanciamento à Infraestrutura e ao
Saneamento), serão aplicados apro-
ximadamente R$ 23 milhões nas
obras e modernização da ETA Ca-
pim Fino, plano de gerenciamento
de riscos; Finisa 2, com cerca de
R$ 50 milhões, anunciado ainda
neste mês, contempla o projeto de
construção de 10km de adutora de
água tratada entre o Capim Fino e
Unileste e de dois reservatórios,
que devem beneficiar cerca de 25
mil habitantes; e a instalação de
duas adutoras que vão compre-
ender as regiões de Ibitiruna e
Tanquinho e Pauliceia e Kobayat;
e o Projeto Desenvolve São Paulo,
de aproximadamente R$ 25 mi-
lhões, para troca de rede em di-
versos pontos da cidade, visando
a redução do índice de perdas.

Dos R$ 38 milhões de recur-
sos do Semae, entre as principais
obras estão melhorias na Captação
3, Adutora Unificada Marechal,
Adutora Capim Fino - Santa Tere-
sinha. Em adição, foram também
detalhadas novas contratações
para o próximo ciclo tarifário, sen-
do o contrato de segurança e mo-
nitoramento, atualização de cadas-
tro técnico, estudo de reforço do
reservatório Balbo e pesquisa de
vazamentos não visíveis. Outro pro-
jeto de grande impacto em desen-
volvimento para o abastecimento é
a pesquisa de vazamentos não visí-
veis, por meio da técnica de geofo-
namento, e execução dos reparos.
A pesquisa se faz necessária para o
combate às perdas físicas de água.
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Alunos concluem capacitação em tecnologia
Estudantes atuarão agora como multiplicadores de conhecimento no ambiente escolar

Alegres e com muito conheci-
mento adquirido, 54 alunos matri-
culados nos 4ºs anos de 19 escolas
de Ensino Fundamental na Rede
Municipal de Educação receberam
na quarta-feira, 28, os certifica-
dos de conclusão das aulas do
Programa Aluno Tutor, que visa
o ensino das tecnologias da pla-
taforma Google For Education.

Desde o mês de março, em
encontros quinzenais, os alunos
receberam a capacitação e se apro-
priaram das ferramentas educaci-
onais do Google, estando aptos não
apenas para aplicar as tecnologias
em uso próprio, como também para
auxiliar amigos da turma e mem-
bros da comunidade escolar, assu-
mindo papel de protagonistas da
cultura de inovação nas escolas.

Todos uniformizados com os
logotipos do programa, os alunos,
além dos certificados de conclusão
do curso receberam diversos brin-
des adquiridos com os pontos que
fizeram através da plataforma ga-
mificada (Lúdicos Game). Além
disso, foram escolhidos os alunos
destaques entre as turmas, sendo:
Theo Martins Silva, da escola Pro-
fessora Ilda Jenny Stolf Nogueira
(1º lugar), e Maria Clara Romão e
Heitor Figueredo dos Santos da
escola Professor Mário Chorilli (2º
e 3º lugar). O prêmio de escola
mais engajada dentre as partici-
pantes ficou com a EM. Mário
Chorilli, localizada no 1º de maio.

O juramento proferido pelo
aluno Gusttavo Henrique de Oli-
veira, da escola Professora Eli-

zabeth Consolmagno Cruz, e o
discurso de agradecimento feito
pela aluna Alice Machado Costa
da Escola Fábio de Souza Maria,
trouxeram a emoção para a ceri-
mônia. “Foi um dia de muito
aprendizado em que todos nós
aprendemos a mexer nos chro-
mebooks. Foi muito legal toda
essa experiência. Aprendi muito
sobre os aplicativos Google. Tudo
que eu aprendia nas aulas de
quinta, durante o curso, passava
na sexta para a minha turma da
escola e ganhei o apelido de prô”,
destacou a oradora da turma.

Presente durante a formatu-
ra, o prefeito Luciano Almeida des-
tacou que, apesar do encerramen-
to do curso, a jornada está apenas
começando. “Essa jornada de vo-

cês está apenas começando. Utili-
zem todo o conhecimento adquiri-
do durante as aulas para que, de
fato, vocês possam desenvolver di-
versas atividades em nossas salas
de aula e utilizem o aprendizado
para toda a vida”, destacou.

FORMAÇÃO DAS EQUI-
PES - A formação do Google For
Education também já é uma rea-
lidade para outros 1.200 servi-
dores da Educação Municipal,
que desde o final do mês de feve-
reiro deste ano recebem a capa-
citação da plataforma para ser
utilizada dentro e fora das salas
de aula. Estão em processo de
formação 922 educadores que
atuam em escolas de Ensino Fun-
damental e 277 profissionais de
equipes técnicas e gestão escolar.

Participaram do Programa 54 alunos matriculados nos 4ºs anos de
19 escolas de Ensino Fundamental na Rede Municipal de Educação
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLIC IDADE  –  O
L a r  d o s  V e l h i n h o s  d e  P i r a c i c a b a
oferece por contr ibuição ou permu-
ta .  Av. :  Renato  Wagner,  770.  Te le-
fone e Whatzapp (19)  3372-9484 e
(19)  99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------
BRUNA HELENA - Sou cuidadora de
idoso há 12 anos,estou cursando téc-
nico de enfermagem, tenho curso au-
xil iar de farmácia e estou disponível
para plantões noturno e acompanhante
hospitalar.(19)9-9495-5913.
--------------------------------------------------------

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N.º 073/2023 - PROCESSO N. 002464/2023

Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA O FORNECIMENTO DE TALHA ELÉTRICA.
RECEBIMENTO DE PROPOSTAS ATÉ: 14/07/2023 Horário: 08h30min; ABERTURA E
ANÁLISE DAS PROPOSTAS: 14/072023 Horário: 09h; INÍCIO DA SESSÃO DE DISPUTA DE
PREÇOS: 14/07/2023 Horário: 09h.O edital completo poderá ser obtido pelos endereços
eletrônicos: www.semaepiracicaba.sp.gov.br e www.pregaoeletronico.cebi.com.br e
informações pelos telefones (19) 3403-9614/9623. Piracicaba/SP, 29 de junho de 2023.ARTUR
COSTA SANTOS. Presidente do Semae.

R$ 360,00

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. SEVERINO JOSE SOBRAL
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 67 anos, filho do Sr.
Jose Vitor Sobral e da Sra. Ma-
ria de Carvalho Sobral, já fale-
cida, era casado com a Sra. Ivo-
ne Maria da Silva; deixa os fi-
lhos: Cristina Barreto Sobral, já
falecida; Thiago Barreto Sobral;
Luis Henrique da Silva e Lucas
Daniel da Silva. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NORIVAL HUMBERTO
SPOLIDORO faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 76
anos, filho dos finados Sr. Ar-
mando Spolidoro e da Sra. Nair
Jacintho Spolidoro, era viúvo
da Sra. Terezinha da Cruz Spo-
lidoro; deixa os filhos: Luiz Fer-
nando Spolidoro, casado com
a Sra. Karina Rodrigues Car-
ranza; Fabio Norival Spolidoro,
casado com a Sra. Debora Sai-
to Spolidoro e Fabiana Spoli-
doro. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Rubi”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JACOB DORIVAL DA SILVA
faleceu anteontem, nesta cida-

de, contava 68 anos, filho dos
finados Sr. Jose da Silva e da
Sra. Maria Lima da Silva, era vi-
úvo da Sra. Teresinha de Jesus
Correa Silva; deixa os filhos:
Gerson Jose da Silva; Gisele
Cristina da Silva; Lidiane Iara da
Silva Sartori, casada com o Sr.
Ricardo Miguel Lucas Sartori e
Josiane Graciele da Silva de
Souza, casada com o Sr. Fer-
nando Laurindo de Souza. Dei-
xa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h30 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINA ELIZA VITÓRIA faleceu
anteontem, nesta cidade, filha
de Wesley Gabriel Vieira Coe-
lho e de Camily Vitoria Costa
Deo da Silva; deixa os avós:
Monica Noemi Costa Deo;
Jose Cicero da Silva; Daniel
Messias Coelho e Talita Vieira.
Deixa tios, tias, primos e de-
mais familiares. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 14h00 da
sala “01” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ ADÃO RENOSTO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 70 anos, filho dos finados
Sr. Antonio Renosto e da Sra.
Herminia Nicoletti Renosto, era
casado com a Sra. Maria Luiza
Casarini Renosto. Deixa irmã,
sobrinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “01”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.

À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DO CARMO RODRI-
GUES DA SILVA faleceu ante-
ontem, na cidade de Primave-
ra/SP, contava 65 anos, filha da
Sra. Santa Moreira Rodrigues,
já falecida, era viúva do Sr. Va-
lentim Gomes da Silva; deixa
os filhos: Aguinaldo Gomes da
Silva; Adivania Gomes dos
Santos; Geciel Valentim Go-
mes da Silva, já falecido; Gezi-
el Fernando Gomes da Silva;
João Paulo Gomes da Silva;
Rafael Gomes da Silva, já fale-
cido; Adicele Gomes da Silva
Ribeiro; Luis Gustavo Gomes
da Silva; Adimilson Gomes da
Silva e Gisele do Carmo Go-
mes Fernandes. Deixa genros,
noras, netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 09h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARCELO STENICO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 42 anos, filho do Sr. Pla-
cidio Stenico e da Sra. Marli
E l izabeth Panaia Stenico.
Deixa irmãos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CECILIA FERRAZ BACCHI
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 92 anos, filha dos fi-
nados Sr. Virgilio Bacchi e da

Sra. Dinah Ferraz Bacchi, era
viúva do Sr. Amador Ferraz de
Almeida Prado; deixa os filhos:
Luci de Almeida Prado Cle-
mente; Eliana Bacchi de Al-
meida Prado Assis; Marcos de
Almeida Prado e Amador Al-
meida Prado. Deixa genros,
noras, netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Safira”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DANIEL APARECIDO CAR-
LOS DE ARRUDA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 55
anos, filho do Sr. Belarmino
Carlos de Arruda e da Sra. Alzi-
ra Pinto da Silva, já falecida;
deixa o filho: Willian Desidero
Arruda. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Capela São Sebastião, para o
Cemitério Municipal de Laras/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. WESLEY ALEXANDRE
VERGILIO faleceu anteontem,
na cidade de Hortolândia/SP,
contava 29 anos, filho do Sr.
Alexandre Vergilio e da Sra.
Adriana Fernanda Coutinho;
deixa a filha: Heloisa Fessel
Vergilio. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 17h00 da
sala “02” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALONSO COMITRE faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 84 anos de idade e era viú-
vo da Sra. Benedita Teolinda da
Silva Comitre. Era filho do Sr.
Antonio Comitre e  da Sra.
Edwirges Pezzato, falecidos.
Deixou os filhos: Antonio Clau-
dio Comitre casado com Ana
Lucia Dizero Comitre; Antonia
Cristina Comitre Orlandini ca-
sada com Ismael Orlandini.
Deixa ainda netos, bisneto,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 3, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ ROBERTO VERZA fa-
leceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 65 anos de idade e
era casado com a Sra. Maurisa
Leal Verza. Era filho do Sr. Aure-
lio Verza e da Sra. Isaura Leite
Verza, falecidos. Deixa os filhos:
Vera Lucia Verza, Luiz Carlos
Verza, Ana Paula Verza, Fernan-
da Ap. Verza. Deixa netos, bis-
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-à hoje ás 10:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal da Vila Rezende -  Sala 03,
seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende.  Á
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. LUIZ BARGAS faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 85 anos de idade. Era filho
do Sr. Francisco Bargas e da
Sra. Alzira Nogueira, falecidos.
Deixa os filhos: Luis Ap. Bar-

gas, Liliane de Fatima Shaho-
ffa, falecida, Maria José Bargas,
falecida. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 10:30 hs, saindo
a urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 05, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ JORGE FERREIRA FI-
LHO faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 96 anos  de
idade e era viúvo da Sra. Leo-
nilda Castilho Ferreira. Era fi-
lho do Sr. José Jorge Ferreira
e da Sra. Maria da Purificação
C. Ferreira, falecidos. Deixa os
filhos: Heraclito Cortes Ferrei-
ra casado com Tereza de Je-
sus Freitas Ferreira, Elizabete
Maria Cortez Ferreira, Edemil-
de Maria Cortez Ferreira dos
Anjos casada com Odair dos
Anjos, Rainier Cortez Ferreira
casado com Rosana Rossini
Ferreira. Deixa netos, bisnetos,
tataranetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 14:30 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-

rio Parque da Ressurreição –
Sala C, seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. NILDA SCUDELLER LIBAR-
DI faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 99 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Jose Ar-
mando Libardi. Era filha dos fi-
nados Sr. Wenceslau Scudel-
ler e da Sra. Luiza Casarini
Scudeller. Deixa os filhos: Fer-
nando Scudeller Libardi casa-
do com Leopoldina Mira de Oli-
veira, Maria Luisa Scudeller Li-
bardi casada com Pascoal Gi-
annocaro, Eduardo Scudeller
Libardi casado com Celia Bru-
me Libardi e Jose Armando Li-
bardi Filho casado com Ra-
chel de Carvalho Franceschi.
Deixa netos, bisnetos e de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje as 13:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade Sala - 3 para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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ARTE MIX
Projeto resgata os memoráveis shows de transformismo de Piracicaba

A Rede Cultural por meio de seus re-
presentantes Elson de Belém, Andrea Pe-
trin, Dalton Penezzi, Cláudia Madalon e
Chico Coelho, convidam a todes, todas e
todos para o evento de lançamento do co-
letivo de artistas e produtores culturais na
próxima sexta-feira dia 30 de junho de 2023
– o 1° ARTE MIX Piracicaba a ser realizado
no Espaço Cultural Ditinha Penezzi.

O ARTE MIX foi pensado para inaugurar e
abrigar neste espaço uma agenda de eventos
para artistas LGBTI no Mês da Diversidade (or-
gulho), e nesta edição de lançamento promo-

verá, entre outras atrações; um importante res-
gate dos primeiros shows de transformismo em
Piracicaba, linguagem artística já histórica e tra-
dicional dentro da arte LGBTI e da cultura drag.

Os artistas convidades para essa edição
são de diversas áreas como teatro, música,
humor e transformismo. Será prestado uma
homenagem ao grande artista transformista
piracicabano Pádua Soares, precursor e ícone
dessa manifestação artística na cidade, com sua
personagem Mayka, que receberá um voto de
congratulação concedido pela Câmara Munici-
pal de Piracicaba, iniciativa do Mandato coleti-

vo “A Cidade é Sua”, por toda contribuição que
tem dado à arte e cultura do nosso município.

Atrações artísticas dentro da programação
da I edição do Arte Mix:

Fiofhó de Belém
Apresentadora
Mayka
Celeste do céu
Lady Marie
Irmã Maria e Paulinha
DJ Lari Mori
Atração surpresa diretamente de Campinas

SERVIÇO
Arte Mix
Dia 30 de junho sexta-feira às 20 h
Espaço Cultural Ditinha Penezzi
Rua do Rosário, 1337. Centro
Entrada gratuita com nome na lista

REALIZAÇÃO:
EB Produções artisticas
Pirarazzi Entretenimento

Fonte Assessoria Coletivo Cultural

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição destacamos a estreia do evento Arte Mix, as An-
danças culturais de Carlos Beltrame, as coberturas da oitivia
sobre a lei Paulo Gustavo e a visita dos vereadores a Alesp,
além das famosas curtidinhas e eventos da cidade e região.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi,
promova sua imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos
de existência, lançamos uma proposta para você dar mais vi-
sibilidade ao seu trabalho num conceituado jornal, A Tribuna
Piracicabana, especificamente na mais prestigiada coluna da
região, a Pirarazzi. Conquistamos credibilidade dos nossos lei-

tores e somos vistos por renomadas personalidades e empre-
sas do cenário local. o presente que estamos oferecendo é a
sua participação no perfil da coluna, onde você terá MEIA PÁ-
GINA para publicação dos seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp
(19) 99663 9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 210 junho /2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento
que objetiva levar informações culturais

para todos os públicos, promovendo
visibilidade a classe artística de Piracicaba e

região, fomentando a produção da cultura
local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia

impressa, rádio, TV, redes sociais e
plataformas digitais, conquistando cada vez

mais seu público e a classe artística pela
qualidade, responsabilidade e credibilidade

do seu conteúdo. Idealizado pelo locutor,
apresentador, ator, colunista e produtor

cultural Elson de Belém no ano de 2012 na
cidade de Piracicaba SP.

PÁDUA SOARES – MAYKA
Ator e artista transformista piracicabano, produtor cultural,
figurinista e aderecista. Atuou no teatro em dois espetáculos
musicais: A Vida de Vedete, como protagonista e O Primo da
Califórnia, uma comédia de costumes. É um dos fundadores
do espetáculo A Paixão de Cristo na cidade, do qual participa
todos os anos e um verdadeiro brincante do Carnaval piraci-
cabano onde foi destaque nas principais escolas.
Como artista transformista, iniciou sua trajetória na antiga bo-
ate Cat Street onde realizou shows e teve contato com grandes
artistas transformistas da cena nacional. Junto desses, inaugu-
rou os primeiros shows de transformismo em Piracicaba com a
personagem Mayka e conectou-se com a explosão da arte drag
que se deu no cenário nacional a partir dos anos 90.

ELSON DE BELÉM - FIOFHÓ
Tem mais de 30 anos de carreira na área artística e comuni-
cacional, é técnico em artes cênicas, pedagogo, locutor, pro-
dutor cultural, apresentador, tendo atuado em diversos pro-
jetos na área teatral seja atuando, lecionando ou dirigindo.
Idealizador da Pirarazzi Entretenimento (coluna cultural via
jornal e digital) e do Prêmio Pirarazzi de Cultura realizado na
cidade de Piracicaba já em sua terceira edição. Atualmente,
é membro do coletivo Rede Cultural, com o propósito de di-
versas ações artísticas, culturais e formativas.

JHOÃO SCARPA – CELESTE DO CÉU
Diretor, produtor teatral e audiovisual. Licenciado em Ar-
tes Visuais, tem trinta e um anos de carreira como ator e
participou de mais de trinta espetáculos, além de partici-
pações em novelas, séries e curtas independentes e fil-
mes publicitários. Atualmente, atua como covereador do
mandato coletivo A Cidade é Sua!

EDVAR BHUAL - IRMÃ MARIA
Ator, compositor e cantor, iniciou na carreira artística em 2009
pela Cia Teatral Acontece, de Fortaleza/CE. Já em Piracica-
ba, participou da montagem do espetáculo O Casamento de
Adão e Eva, da criação e montagem de Que História é essa?
e atua há seis anos no espetáculo A Paixão de Cristo.  O
multiartista tem álbum autoral nas plataformas digitais de
áudio, atuou em curtas e participou do Rio das Artes pelo
Sesc Piracicaba com a instalação Ateliê Carmelina, a casa da
Ilustração. Formado em contação de histórias, atualmente
faz Rádio e Locução e é colaborador da coluna Pirarazzi do
jornal A Tribuna Piracicabana. Criador da personagem Irmã
Maria da esquete “Vendedora de Minhoca”, com texto e dire-
ção de Vanessa Lima, com quem faz dueto.

VANESSA LIMA - PAULINHA
Atriz, diretora, roteirista, especialista em Sexualidade Fe-
minina e Saúde Íntima, empreendedora do mercado de
artigos sensuais e criadora da marca Vulva dos Prazeres.
Natural de Piracicaba, filha de nordestinos, sempre viu
aarte como transformação. Atua há mais de dez anos no
meio artístico em clipes, curtas, esquetes e peças teatrais.

LARI MORI - DJ
Atua como DJ há quinze anos e ganhou Prêmio de Melhor
DJ de Piracicaba e região em 2019 e 2020. Tocou em vári-
os eventos e espaços, como na boate Edub Piracicaba,
La7sete Rio Claro, Dolores em Americana, AZZUR em Cam-
pinas, Gabrielli em São Carlos e em várias Paradas LGBTI
de cidades da região como São Carlos, Rio Claro, Votoran-
tim, Sorocaba, Vinhedo, Amparo, Praia Grande, Piracica-
ba, Limeira, Hortolândia, Sumaré, Campinas, entre outras.

MAURÍCIO CHARNESKI – LADY MARIE
Ator, produtor e hoteleiro, começou sua carreira artística em
2013 como convidado da Cia Novah de Teatro durante o Tro-
féu Litoral Music e um ano depois entrou na trupe Cia Novah
e não parou mais. Ainda em 2014 foi convidado para ser
assistente de produção e na sequência produtor da Cia, daí
seguiram-se quatro anos com muitos espetáculos. Em 2015,
participou da montagem de Saltimbancos, que lhe rendeu o
prêmio de melhor ator e de outras produções como Hanana-
guá – Festival de Stand-Up Comedy e A Paixão de Cristo. Em
2018 foi convidado a trabalhar em Piracicaba e vive aqui des-
de então. Em 2020 recebe o convite para fazer parte do Mo-
vimento LGBTI de Rio Claro/SP, onde atua como um dos or-
ganizadores e produtores da Semana e da Parada do Orgu-
lho LGBTI. Iniciou com sua personagem Lady Marie há 13
anos participou de inúmeros eventos desde então.
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CURTIDINHAS

 Cristiane Sanches recebeu esta semana no seu
Programa “Elas na Pan” pela Rádio Jovem Pan News
Piracicaba, a cantora Aninha Barros e a professora de
música Gisele Maria Viccino.

 Eliza Sartori está super agradecida por mais uma vez
trabalhar ao lado de grandes profissionais. A cantora
rio-clarense foi Backing vocal do show do cantor Zeca Baleiro
e da Orquestra Filarmônica de Rio Claro.

 Aristeu Victor comemorou com um super agradecimento
ao seu amigo de longas datas Mario Pereira pelo presente
que recebeu. O renomado fotografo ganhou do amigo uma
belíssima câmera analógica.

 Edmilson Baia de Oliveira, parabenizou os músicos da
sua cidade pela performance na última segunda-feira. O
secretario de cultura de Capivari esteve presente nas audi-
ções da classe de sopros da Assatemec e comprovou a
qualidade musical dos alunos.

 Alê Bragion esteve com Cecilio Dias Neto e não poupou
elogios ao ilustre escritor. O colunista e músico agradeceu
publicamente pela atenção e acolhida e por Cecilio ser um
grande influenciador das suas obras literárias.

 Gustavo Biano está sempre na telinha informando as
notícias locais com precisão e profissionalismo. O repórter
da EPTV publicou que seu trabalho é uma verdadeira
prestação de serviço a sociedade.

 Lucas Lopes depois do sucesso da
estreia do espetáculo “A pequena Sereia”
no Teatro Municipal Castro Mendes em
Campinas, postou uma foto nas suas redes
sociais frisando que estava satisfeito com
seu look caipira.

 Carlinhos Oliveira anuncia que está na
área! O filho do consagrado fotografo
Carlos Oliveira postou a prévia de uma
música que fará parte do seu primeiro EP.
Para ouvir o som entra lá no perfil no
instagram do jovem artista @carlinmc_

 Will Souza informa que breve fará novo
lançamento musical. O cantor santa-
gertrusdense gravou a música “Reviravolta”,
e está na maior expectativa para oficializar o
lançamento nas plataformas digitais.

 Elaine Parra está entre os artistas
participantes da exposição “Pintando as
cartas de Martha Whats criada pelo Centro
Cultural Martha Whats. A artista plástica
informa que a mostra ficará até 1º de julho
no Museu Prudente de Moraes.

A audiência pública reali-
zada na última segunda feira
na Alesp tem a finalidade de
promover publicidade, ampliar
as discussões e coletar as con-
tribuições da sociedade para o
aprimoramento e validação do
Projeto de lei 573/2023 que
torna obrigatória a exibição de
obras cinematográficas de pro-

COBERTURA

Decisões importantes
foram discutidas
na reunião sobre

a Lei Paulo Gustavo
dução independente nas salas
de cinema, intitulado de “Cota
de Tela Paulista”. A construção
desse projeto de lei vem acon-
tecendo por diversas mãos e
ainda hoje é uma obra inaca-
bada que irá receber contribui-
ção de todos. O projeto teve
origem da iniciativa do manda-
to do Deputado Luiz Claudio

COBERTURA

Cota de Tela Paulista é discutida na ALESP com
presença de autoridades e artistas piracicabanos

Marcolino com o mandato Co-
letivo “A cidade é sua” composto
pela vereadora Silvia Morales,
co vereadores Jhoão Scarpa e
Pablo Carajol Delvaje, o qual o
mandato solicitou a inserção
da proposta de uma cota re-
gional da região Metropolita-
na e com o mandato do de-
putado surgiu a possibilidade

de ampliar no âmbito estadu-
al. Jhoão discorreu a proposta
a todos e em seguida foi dado
prosseguimento a audiência.

O vídeo com o link completo
da audiência está no youTube ht-
tps://www.youtube.com/ live/
4BL12-TM7oE?feature=share

Fotos Edvar Bhual

PARADAS PRO SUCESSO: VÍDEO DA SEMANA POR RAPHAEL REYY
O cantor piracicabano Raphael Reyy é o artista destaque

da semana do Projeto Paradas pro sucesso. A música inter-
pretada para o vídeo desta semana é “Saudade é uma coisa
tão linda” de Davi Shamá.

Raphael Reyy é um talentoso cantor e compositor piracicaba-
no que acaba de lançar seu mais recente projeto musical intitula-
do “Adeus em Dose Dupla”. O destaque desse projeto é a música
de trabalho chamada “As Pessoas”, que aborda de maneira leve e
melódica as relações humanas e interpessoais. Com um estilo
cativante e letras envolventes, Raphael Reyy tem conquistado cada
vez mais ouvintes. Sua música já ultrapassou a marca de 50 mil
plays nas plataformas digitais, incluindo números do YouTube e
Spotify. O artista tem demonstrado uma presença online signifi-
cativa, com engajamento crescente nas redes sociais, onde com-
partilha seu trabalho e bastidores. Além disso, Raphael Reyy tam-
bém tem marcado presença em eventos na cidade, consolidando
sua carreira e ganhando reconhecimento local. Sua participação
em apresentações ao vivo e shows tem se tornado cada vez mais
significativa, criando uma experiência única para o público.

Fonte assessoria de imprensa Juliana Rosado

A terceira reunião sobre
a Lei emergencial Paulo Gus-
tavo aconteceu na última ter-
ça-feira no Galpão 14 do En-
genho central, com presen-
ça de artistas e personalida-
des da cena cultural da cida-
de. A apresentação contou
com os gestores culturais
Maurici Luís Scarpari e Daia-
ne Bortoletto, da Secretaria
de ação cultural. As discus-
sões se concentraram na
aprovação das linhas de edi-
tais e no plano de ação das
demais áreas da cultura.

Basicamente ficou distri-
buído assim:

10 projetos de Artes cê-
nicas e música de 23 mil

10 projetos Cultura popu-
lar, LGBT, negros etc de 23
mil

10 projetos turismo, ar-
tes visuais, economia criati-
va, etc de 23 mil

6 projetos Primeiras
Obras (Artistas Iniciantes) de
10 mil

6 Prêmios Reconheci-
mento Popular de 5 mil

Até o momento não te-
mos as abordagens da ter-
ceira oitiva ocorrida ontem
onde também foi discutida as
linhas de editais para o setor
áudio visual.

As próximas reuniões
acontecerão nas datas a se-
guir:

Dia 03/07 (18 h) oitiva de
alinhamento de ambos os
segmentos e finalização do
plano de ação para inserção
na plataforma.

Dia 11/07 data limite para
inserção do plano de ação no
transfereGov

Fotos divulgação/CCS
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ANDANÇAS CULTURAIS        Por Carlos Beltrame
Carlos Beltrame além de ser um homem atuante é um

sensível admirador da arte e principalmente por quem faz
arte com tamanha devoção e qualidade. Tem uma agenda
cheia de compromissos, porém é na Semac onde recebe
os mais variados projetos encaminhados por artistas de

todas as áreas, sempre dentro do possível abraça a todos
desta forma apoiando as realizações artísticas, além de
comprovar pessoalmente as ações ocorridas na cidade. Por
esta iniciativa convidamos o ilustre secretário de ação cul-
tural de Piracicaba para ser um colaborador da coluna no

intuito de fomentar ainda mais este segmento com regis-
tros por onde passou durante a semana.

Instagram @carlaobeltrame
Fotos reprodução redes sociais

 Festa de Tupi comemorou o dia de São João no bairro de Tupi  Tributo a Banda Roupa Nova

 Arraiá da APAE, festa beneficente em prol da APAE no Engenho central  Batalha Central - um duelo de rimas mais antigo no Brasil - Movimento Hip Hop. Praça José Bonifácio

 “Diversão em cena”, parceria da Prefeitura Municipal de Piracicaba com a Fundação Arcelor
Mittal. No último domingo apresentou o espetáculo “Bichos Vermelhos”, da produtora @piafrauso-
ficial no Parque do Engenho  Japão na Praça em comemoração aos 115 anos da imigração japonesa no Brasil na Praça José Bonifácio

#PirarazziIndicaEDaADica
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